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ATA

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAGUARI, ESTADO DE MINAS GERAIS,
REALIZADA NO DIA VINTE E DOIS DE OUTUBRO DE DOIS MIL E DEZENOVE. A Câmara Municipal
de Araguari, Estado de Minas Gerais, reuniu-se ordinariamente no dia vinte e dois de outubro
de dois mil e dezenove, terça-feira, às oito horas, em sua sede própria, situada na Rua Coronel
José Ferreira Alves, número 758. O presidente da Câmara, Vereador Wesley Marcos Lucas de
Mendonça, solicitou a primeira secretária que fizesse a chamada. I- PRIMEIRA CHAMADA-
Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado/PTB - primeira secretária, Cláudio
Coelho Pereira/SD, Giulliano Sousa Rodrigues/PTC - segundo secretário, Jander Souza
Patrocínio/PSB, Leonardo Rodrigues da Silva Neto/PP, Wanderlei Inácio/PRTB, Wellington
Resende da Silva/PMN, Wesley Marcos Lucas de Mendonça/PPS - presidente. Então o
presidente, invocando a proteção de Deus e em nome do povo araguarino, declarou aberta
a sessão e solicitou a primeira secretária que fizesse a leitura da ata da sessão anterior e das
correspondências recebidas. II- LEITURA DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR- Foi lida a ata da sessão
ordinária da Câmara, realizada no dia quinze de outubro de dois mil e dezenove. III- LEITURA
DAS CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS- Ofícios enviados pelo prefeito do Município: a) n.s
2.005, 2.034, 2.035/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.824, 1.772, 1.826/2019, da
Vereadora Ana Lúcia Rodrigues Prado; b) n. 2.027/2019, em resposta ao requerimento n.
1.926/2019, do Vereador Carlos Antônio de Brito Machado; c) n.s 2.008, 2.033/2019, em
resposta aos requerimentos n.s 1.614, 1.615/2019, do Vereador Cláudio Coelho Pereira; d)
n.s 2.000, 2.006, 2.014, 2.017, 2.039/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.882,
1.838, 1.780, 1.889, 1.715/2019, do Vereador Dhiosney de Andrade; e) n.s 2.013, 2.015/
2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.788, 1.797/2019, do Vereador Giulliano Sousa
Rodrigues; f) n.s 1.997, 2.036/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.900, 1.854/2019,
do Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha; g) n.s 1.995, 1.996, 2.018/2019, em resposta
aos requerimentos n.s 1.904, 1.903, 1.902/2019, do Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale;
h) n.s 1.998, 2.004, 2.016, 2.019, 2.029, 2.030, 2.042/2019, em resposta aos requerimentos
n.s 1.923, 2.036, 1.925, 1.911, 1.914, 1.965, 2.040/2019, do Vereador Sebastião Joaquim
V ieira; i) n.s 1.993, 2.007, 2.023, 2.024, 2.025, 2.044, 2.045/2019, em resposta aos
requerimentos n.s 2.048, 1.668, 1.869, 1.867, 1.868, 2.054, 2.049/2019, do Vereador Warley
Ferreira de Morais; j) n.s 2.010, 2.012, 2.032/2019, em resposta aos requerimentos n.s
1.979, 1.976, 1.766/2019, do Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça; k) n.s 1.987,
1.994, 1.999, 2.001, 2.002, 2.003, 2.009, 2.011, 2.021, 2.028, 2.031, 2.037, 2.038, 2.040,
2.041, 2.043/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.692, 1.893, 1.888, 1.937, 1.968,
1.732, 1.580, 1.983, 1.878, 1.927, 1.747, 1.860, 1.711, 1.729, 1.724, 2.021/2019, subscritos
por diversos vereadores; l) n. 2.046/2019, encaminhando relatório de benefícios eventuais
circunstanciado, contendo nomes, endereços e benefícios concedidos no mês de junho do
corrente, em cumprimento ao disposto na Lei Municipal N. 6.165/2019; m) n. 2.048/2019,
encaminhando o projeto de lei complementar n. 008/2019, que “Acrescenta parágrafo único
ao art. 154 da Lei Complementar n. 071, de 29 de dezembro de 2010, que “Dispõe sobre o
Código Tributário do Município de Araguari, dando outras providências”; n) n. 2.049/2019,
encaminhando e solicitando urgência na apreciação do projeto de lei n. 174/2019, que “Cria
cargos públicos de provimento eletivo no Quadro de Pessoal da Administração Direta, dando
outras providências.” Ofício n. 5.500/2019, do Primeiro Cartório de Feitos Especiais- Tribunal
de Justiça do Estado de Minas Gerais, encaminhando cópia do acórdão referente a ADI n.
1.0000.19.032265-1/000: “EMENTA: AÇÃO DIRETA DE INCONSTITUCIONALIDADE – ARTIGO
45 DA LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO DE ARAGUARI – CONVOCAÇÃO SUPLENTE DE VEREADOR-
PRAZO- VIOLAÇÃO PRINCÍPIO DA SIMETRIA – PROCEDÊNCIA DA REPRESENTAÇÃO” (sic). Ofício
enviado pelo Vereador Luiz Antônio de Oliveira, justificando sua ausência na sessão ordinária
realizada no dia quinze de outubro do corrente, para os fins do disposto no inciso X, do art.
40, do Regimento Interno da Câmara, combinado com o § 1º, do art. 1º, da Lei n. 5.806/2016.
Então, foi comunicado ao plenário que a Mesa da Câmara, por unanimidade de seus membros,
acatou a justificativa e deferiu o pedido, considerando que o Vereador Luiz Antônio de
Oliveira apresentou atestado firmado pelo doutor Renato Nunes de Santana (CRM-MG
35.231). IV- LEITURA DE PARECERES- Os presidentes das comissões permanentes a seguir
relacionadas encaminharam à Mesa da Câmara pareceres aos projetos em tramitação, conforme
disposto no art. 79 do Regimento Interno. A Comissão Permanente de Legislação e Justiça
emitiu pareceres pela aprovação dos projetos: a) de lei n. 169/2019 (Programa FINISA); b) de
lei n. 170/2019 (doação imóveis Distrito Industrial- JP Auto Partes Ltda.); c) de lei n. 172/
2019 (HEMOMINAS); d) de decreto legislativo n. 077/2019 (Diploma de Honra ao Mérito-
Júlio César Gomes Ribeiro); e) de decreto legislativo n. 078/2019 (Diploma de Honra ao
Mérito- Érico Roberto Chiovato). A Comissão Permanente de Serviços Públicos, Obras,
Agroindústria, Comércio, Habitação, Política Urbana e Rural emitiu pareceres pela aprovação:
a) mensagem modificativa enviada pelo prefeito (ofício n. 1.851/2019) ao projeto de lei n.
145/2019 (funcionamento estabelecimentos comerciais destinados a depósito); b) projeto
de lei n. 165/2019 (permissão de uso de máquinas agrícolas do Município); c) projeto de lei
n. 170/2019. A Comissão Permanente de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas emitiu
pareceres pela aprovação dos projetos de lei: a) n. 151/2019 (doação imóveis Distrito
Industrial- Brascafé Armazéns Gerais Ltda.); b) n. 165/2019; c) n. 170/2019. A Comissão

Permanente de Esporte, Lazer e Turismo emitiu parecer pela aprovação do projeto de lei n.
169/2019. A Comissão Permanente de Saúde e Assistência Social emitiu pareceres pela
aprovação: a) mensagem modificativa enviada pelo prefeito (ofício n. 1.851/2019) ao projeto
de lei n. 145/2019; b) projeto de lei n. 172/2019. A Comissão Permanente de Meio Ambiente
emitiu parecer pela aprovação: a) mensagem modificativa enviada pelo prefeito (ofício n.
1.851/2019) ao projeto de lei n. 145/2019; b) projeto de lei n. 170/2019. A Comissão
Permanente de Trânsito e Transportes emitiu pareceres pela aprovação dos projetos de lei: a)
n. 157/2019 (alienação de trecho da Rua Brasília, no Bairro Amorim); b) n. 169/2019- com
voto contrário ao parecer do Vereador Dhiosney de Andrade (membro). A Comissão
Permanente de Segurança Pública e Defesa do Consumidor emitiu parecer pela aprovação do
projeto de lei n. 169/2019. A Comissão Especial, composta pelos Vereadores Paulo Sérgio
Oliveira do Vale, Carlos Antônio de Brito Machado e Douglas Vieira Rodrigues Tosta, emitiu
pareceres pela aprovação dos projetos de decreto legislativo: a) n. 072/2019 (Diploma de
Honra ao Mérito- Cristiano Silva Cassimiro); b) n. 073/2019 (Título de Cidadão Honorário-
Helton Fernandes de Andrade)- neste parecer, o Vereador Luiz Antônio de Oliveira assinou em
substituição ao Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale (proponente); c) n. 076/2019 (Diploma
de Honra ao Mérito- Weverton Ribeirro Barreto); d) n. 077/2019; e) n. 078/2019. V-
APRESENTAÇÃO SEM DISCUSSÃO DE PROPOSIÇÕES- Os Vereadores a seguir relacionados
solicitaram ao prefeito, por meio dos requerimentos: 1) Giulliano Sousa Rodrigues: a) n.
2.163/2019- instalação de uma academia ao ar livre no Distrito de Amanhece; b) n. 2.164/
2019- recapeamento em toda extensão da Rua Estácio de Sá, no Bairro Miranda; c) n. 2.165/
2019- poda das árvores na Avenida Porto Alegre; d) n. 2.166/2019- realização de estudo na
Avenida Miguel Assad Debs, pois no período das chuvas estariam sendo formados bolsões
de água; e) n. 2.167/2019- que sejam tomadas providências para solucionar o problema de
alagamento no cruzamento da Rua Ponte Terra com a Rua Monte Carmelo, no Bairro Santiago;
2) Leonardo Rodrigues da Silva Neto: a) n. 2.171/2019- capina e varrição no Bairro Santa
Helena, especialmente no entorno da antena da antiga Rádio Cacique; b) n. 2.172/2019- que
informe o motivo das constantes panes nos semáforos da cidade nos horários de pico, e de
não serem sincronizados para fluidez no trânsito; 3) Paulo Sérgio Oliveira do Vale: a) n. 2.174/
2019- que informe se o Município fez adesão ao chamamento público do programa de
regularização fundiária e acesso a terra, conforme edital 01/2019, considerado pelo
governador Romeu Zema Neto, como uma das prioridades de seu governo; também, destacou
que os Distritos de Piracaíba e Amanhece aguardam esta adesão para a regulamentação de
áreas; b) n. 2.176/2019- publicação mensal da lista com o nome, data de pagamento e valor
pago aos servidores municipais concursados e ocupantes de cargos de confiança, no Correio
Oficial e em jornal de grande circulação no Município; c) n. 2.177/2019- que informe a real
situação dos repasses do Município para a Santa Casa de Misericórdia, discriminando valores
e datas; se existir parcela em atraso, especificar as medidas que serão tomadas para efetuar
o pagamento; 4) Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Wellington Resende da Silva, Wesley Marcos
Lucas de Mendonça: a) n. 2.178/2019- que estude a possibilidade de criar o licenciamento
ambiental municipal, também conhecido como municipalização, que prevê duas frentes de
competências para a regularização e fiscalização ambiental, por meio de convênio com
delegação de competência, estabelecido pelo Decreto n. 46.937, de 21 de janeiro de 2016,
e pela competência originária dos municípios, instituída pela Deliberação Normativa Copam
n. 213, de 22 de fevereiro de 2017, alterada em 02 de fevereiro de 2018, pela DN 219, que
regulamentou a Lei Complementar Federal n. 140, de 08 de novembro de 2011; segundo os
proponentes, a medida daria maior agilidade nas liberações ambientais solicitadas no
Município, que hoje dependem totalmente de órgãos estaduais; 5) Sebastião Joaquim Vieira:
a) n. 2.189/2019- realização de concurso público para os cargos de coveiro e de vigia, pois
vários profissionais que exercem referidas funções foram contratados por meio de processo
seletivo, prorrogado até janeiro de dois mil e vinte, e não foi aberto o edital no mês de agosto
passado, conforme previsto; b) n. 2.190/2019- que seja concluída a construção da pista de
caminhada na Avenida Comissão Crulls, no Bairro Maria Eugênia; c) n. 2.191/2019- colocar
em funcionamento o poço artesiano localizado na comunidade rural de Porto Barreiro, pois
a estrutura já estaria concluída; d) n. 2.192/2019- incluir na Lei Orçamentária de dois mil e
vinte recursos destinados ao cumprimento da Lei Federal n. 13.708, de 14 de agosto de
2018, que alterou a Lei Federal n. 11.350, de 05 de outubro de 2006, que prevê alteração
salarial escalonada para os agentes comunitários de saúde e para os agentes de combate às
endemias; e) n.  2.193/2019- que determine à secretaria competente que, tão logo seja concluído
o processo de licitação, informe a instituição financeira vencedora do processo licitatório
previsto na Lei Municipal n. 6.223, de 09 de outubro de 2019, que dispõe sobre a cessão
onerosa dos direitos de creditórios provenientes dos atrasos das transferências obrigatórias
devidas pelo Estado de Minas Gerais, encaminhando cópia do contrato ou convênio; 6)
Wanderlei Inácio: a) n. 2.194/2019- instalação de uma antena na televisão existente na Unidade
Básica de Saúde do Bairro Santa Terezinha; 7) Warley Ferreira de Morais: a) n. 2.195/2019-
implantação de travessia elevada em frente à Casa do Caminho, na Rua Doutor Roberto
Santos Laureano, número 170, Bairro Independência; b) n. 2.196/2019- que a
Superintendência de Água e Esgoto – SAE informe a base legal que determina os valores da
“taxa de religamento” de água, pois o valor adotado pelo Município estaria superior ao de
outras cidades do Estado; c) n. 2.197/2019- recapeamento das Ruas Doutor Augusto
Carpanêda (Bairro Independência), dos Portadores e Manoel Assis Pereira (Bairro Goiás); d)
n. 2.198/2019- recapeamento das Ruas Maranhão e Ponte Terra (Bairro Santa Terezinha), e
Constâncio Pereira Barbosa (Bairro Goiás); e) n. 2.199/2019- recapeamento das Ruas
Niquelândia, Amazonas, Formosa e Vereador Adolfo Duarte (Bairro Maria Eugênia); f) n.
2.200/2019- asfaltamento da Avenida Santa Catarina e das Ruas Cinquenta e Dois, Edson
Pereira Vitor, Cinquenta e Nove, José Severino de Sousa e Décio Antônio Borges, no Bairro São
Sewa; g) n. 2.201/2019- asfaltamento das Ruas Tamburis, Nogueiras, Cabriúnas, Bálsamos,
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Pinheiro, Ipês, Carvalhos, Canjeranas e Jequitibá, no Bairro São Sebastião; h) n. 2.202/2019-
cópia das ordens de serviço de limpeza urbana executadas pelas empresas contratadas pelo
Município, bem como do cronograma dos serviços a serem executados até dezembro do ano
corrente, contendo planilha detalhada, logradouros que serão contemplados e valores pagos
pela capina, roçagem, varrição e manutenção em geral; i) n. 2.203/2019 e n. 2.204/2019-
cópia das ordens de serviço de limpeza respectivamente nas Praças Prefeito Elmiro Barbosa
e Padre Nilo Tabuquini, nos últimos seis meses, especificando os valores pagos por cada
serviço (capina, roçagem e manutenção em geral); 8) Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a)
n. 2.205/2019- reitera pedido constante do requerimento n. 1.769/2019, para
encaminhamento do novo Plano Diretor, visando a realização de audiência pública; b) n.
2.206/2019- que fiscalize e informe se a empresa Expresso Araguari estaria observando o
disposto na Lei n. 13.174/1999, com referência à quantidade de pessoas que podem ser
transportadas em pé na linha intermunicipal Araguari/Uberlândia; c) n. 2.209/2019- instalação
de redutor de velocidade na Rua Dom Silvério, Bairro do Rosário; d) n. 2.210/2019- que
informe a previsão para a realização da pintura estratigráfica no Bairro Independência, pois
as ruas estariam sem sinalização, gerando risco de acidente de trânsito; 9) Warley Ferreira de
Morais, Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n. 2.207/2019- que informe se já foi alterado
ou revogado o Decreto n. 25, de 22 de fevereiro de 2013, que estabelece normas para
autorização de interdição de vias públicas, visando conceder isenção às pessoas, órgãos e
associações que que realizam eventos beneficentes e/ou sem fins lucrativos; 10) Ana Lúcia
Rodrigues Prado, Wellington Resende da Silva, Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n.
2.212/2019- recapeamento da Rua Coromandel – Bairro Amorim; 11) Ana Lúcia Rodrigues
Prado, Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n. 2.213/2019- recapeamento da Rua
Corumbaíba – Bairro Santiago; 12) Ana Lúcia Rodrigues Prado: a) n. 2.214/2019- reperfilamento
em frente ao número 312 da Rua das Cabriúnas, Bairro São Sebastião; b) n. 2.215/2019-
instalação de lâmpadas de LED na Rua Padre Nicácio – Bairro Amorim; c) n. 2.216/2019-
efetuar o pagamento dos empenhos em atraso com a Clínica ISO Olhos, visando restabelecer
os atendimentos oftalmológicos; d) n. 2.217/2019- contratação de médicos para emitirem
laudos em exames de raio-X; e) n. 2.218/2019- que informe o motivo de, até o momento, não
ter médico psiquiatra atendendo na Saúde Mental, e que seja efetuada a contratação; f) n.
2.219/2019- instalação de consultório odontológico no Distrito de Florestina; 13) Carlos
Antônio de Brito Machado: a) n. 2.221/2019- conserto da van utilizada para o transporte das
pessoas que fazem hemodiálise; b) n. 2.222/2019- conserto do banco de alvenaria na Praça
da Constituição, em frente ao Conservatório Estadual de Música; c) n. 2.225/2019- que nos
dias primeiro e dois de novembro do corrente sejam cobertas as placas que proíbem o
estacionamento Rua Benjamin Constant, Bairro Miranda, na lateral do Segundo Batalhão
Ferroviário, para facilitar o acesso ao Cemitério Bom Jesus; 14) Carlos Antônio de Brito
Machado, Wellington Resende da Silva: a) n. 2.223/2019- que informe o motivo da demora
na implantação de saneamento básico na comunidade Porto Barreiro, no Distrito de Amanhece,
pois ainda seriam utilizadas fossas e cisternas, ocorrendo a contaminação da água; 15)
Dhiosney de Andrade, Sebastião Joaquim Vieira, Warley Ferreira de Morais: a) n. 2.226/2019-
cópia dos contratos atuais e futuros que serão empenhados, contrato social e alterações, de
cada empresa que presta serviço de capina e varrição, informando os lotes de
responsabilidade de cada uma, quantidade de varrição (metragem) em dois mil e dezenove,
valores pagos; cópia da CTPS dos funcionários. O Vereador Giulliano Sousa Rodrigues
apresentou as seguintes proposições: a) requerimento n. 2.168/2019, informando a empresa
Expresso Araguari sobre as reclamações de que os ônibus estariam levando excessivamente
passageiros em pé; segundo o proponente, na Resolução n. 5.575/2014, do Conselho de
Tráfego do Departamento de Edificações e Estradas de Rodagem – DEER/MG, o limite de
passageiros em pé durante as viagens intermunicipais seria de cinco passageiros por metro
quadrado de área do corredor entre poltronas, “excluindo escadas e espaço do motorista”;
b) requerimento n. 2.170/2019, solicitando o envio de ofício de pêsames à família de Jaime
Silva; c) moção de aplauso (n. 163/2019) ao Grupo Teatral Amador Sol pela realização do VI
FESTA – Festival de Teatro de Araguari. Os Vereadores Giulliano Sousa Rodrigues e Leonardo
Rodrigues da Silva Neto solicitaram o envio de ofício de pêsames (requerimento n. 2.169/
2019) à família de Marcelo Ribeiro Borges. Os Vereadores Carlos Antônio de Brito Machado,
Giulliano Sousa Rodrigues, Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Wellington Resende da Silva e
Wesley Marcos Lucas de Mendonça solicitaram o envio de ofício de pêsames (requerimento
n. 2.173/2019) à família de Rafael Cursino de Andrade. Os Vereadores Paulo Sérgio Oliveira
do Vale e Wesley Marcos Lucas de Mendonça solicitaram ao secretário de Infraestrutura e
Mobi lidade de Minas Gerais, Marco Aurélio Barcelos (requerimento n. 2.175/2019),
providências urgentes com relação a reforma estrutural da Ponte Quinca Mariano, sobre o
Rio Paranaíba, que liga o Estado de Minas Gerais (MG-413) ao Estado de Goiás, e encontra-
se em estado crítico de manutenção e conservação, podendo até desabar. Os Vereadores
Carlos Antônio de Brito Machado, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Warley Ferreira de Morais e
Wellington Resende da Silva, por meio dos requerimentos n.s 2.179/2019, 2.180/2019 e
2.181/2019, encaminharam respectivamente aos deputados estaduais Raul José de Belém,
Agostinho Célio Andrade Patrus e Alencar Magalhães da Silveira Júnior, abaixo-assinado em
apoio a aprovação, em segundo turno, do projeto de lei n. 4.276/2017, em tramitação na
Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, que dispõe sobre a proibição de
recolhimento, retenção ou apreensão do veículo pela identificação do não pagamento do
Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores – IPVA ou qualquer tributo; destacaram
os proponentes, que a matéria foi regulamentada no Município, pela Lei n. 6.115/2018, de
autoria do Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale. O Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale
solicitou ao doutor Henrique Otero Costa, promotor de Justiça de Defesa do Patrimônio
Público - Ministério Público do Estado de Minas Gerais (requerimento n. 2.182/2019), que
apure a ocorrência de retirada de terra de área pública no Município de Araguari, especificamente
no Bairro Vieno, atestada como inservível pelo Segundo Batalhão Ferroviário, e encaminhada
a um loteamento particular no Município; também, encaminhando cópia de requerimentos
enviados ao Poder Executivo, solicitando explicações e respaldo legal, bem como da
sindicância aberta pelo Segundo Batalhão Ferroviário, que apurou os fatos. Os Vereadores
Ana Lúcia Rodrigues Prado, Carlos Antônio de Brito Machado, Cláudio Coelho Pereira,
Dhiosney de Andrade, Douglas Vieira Rodrigues Tosta, Giulliano Sousa Rodrigues, Jander
Souza Patrocínio, Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Levi de Almeida Siqueira, Lúcio Flávio
Rodrigues da Cunha, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Wanderlei Inácio, Warley Ferreira de Morais,
Wellington Resende da Silva, Wesley Marcos Lucas de Mendonça, apresentaram os
requerimentos n.s 2.183/2019 e 2.186/2019, contendo número regimental de assinaturas,
solicitando a dispensa dos interstícios regimentais para discussão e votação dos projetos de
lei n. 151/2019 e de decreto legislativo n. 077/2019, respectivamente. Os Vereadores Ana
Lúcia Rodrigues Prado, Carlos Antônio de Brito Machado, Cláudio Coelho Pereira, Douglas
V ieira Rodrigues Tosta, Giulliano Sousa Rodrigues, Jander Souza Patrocínio, Leonardo
Rodrigues da Silva Neto, Levi de Almeida Siqueira, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Paulo
Sérgio Oliveira do Vale, Wanderlei Inácio, Warley Ferreira de Morais, Wellington Resende da

Silva, Wesley Marcos Lucas de Mendonça, apresentaram o requerimento n. 2.184/2019,
contendo número regimental de assinaturas, solicitando a dispensa dos interstícios
regimentais para discussão e votação do projeto de lei n. 165/2019. Os Vereadores Ana Lúcia
Rodrigues Prado, Carlos Antônio de Brito Machado, Cláudio Coelho Pereira, Dhiosney de
Andrade, Douglas Vieira Rodrigues Tosta, Giulliano Sousa Rodrigues, Jander Souza Patrocínio,
Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Paulo Sérgio Oliveira do
Vale, Wanderlei Inácio, Warley Ferreira de Morais, Wellington Resende da Silva, Wesley Marcos
Lucas de Mendonça, apresentaram o requerimento n. 2.185/2019, contendo número
regimental de assinaturas, solicitando a dispensa dos interstícios regimentais para discussão
e votação do projeto de lei n. 170/2019. Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado, Carlos
Antônio de Brito Machado, Cláudio Coelho Pereira, Dhiosney de Andrade, Douglas Vieira
Rodrigues Tosta, Giulliano Sousa Rodrigues, Jander Souza Patrocínio, Leonardo Rodrigues da
Silva Neto, Levi de Almeida Siqueira, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Wanderlei Inácio, Warley
Ferreira de Morais, Wellington Resende da Silva, Wesley Marcos Lucas de Mendonça,
apresentaram o requerimento n. 2.187/2019, contendo número regimental de assinaturas,
solicitando a dispensa dos interstícios regimentais para discussão e votação do projeto de
decreto legislativo n. 078/2019. O Vereador Sebastião Joaquim Vieira cumprimentou o padre
Rui Vieira, pároco da Paróquia de Nossa Senhora do Rosário (requerimento n. 2.188/2019),
pelo empenho e dedicação na realização da festa e novenário em louvor a Nossa Senhora do
Rosário e São Benedito. O Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça solicitou a empresa
Expresso Araguari (requerimento n. 2.208/2019), que informe se estaria sendo observado o
disposto na Lei n. 13.174/1999, com relação à quantidade de pessoas que podem ser
transportados em pé. Os Vereadores Warley Ferreira de Morais, Wellington Resende da Silva
e Wesley Marcos Lucas de Mendonça, por meio do requerimento n. 2.211/2019,
cumprimentaram o doutor Luís Carlos Albuquerque Corrêa, coordenador da Comissão de
Segurança nas Escolas, e equipe organizadora, pela realização do terceiro Encontro de
Segurança nas Escolas. A Vereadora Ana Lúcia Rodrigues Prado solicitou o envio de ofício de
pêsames (requerimento n. 2.220/2019) à família de Reinilde de Fátima Pereira Maniezio. Os
Vereadores Carlos Antônio de Brito Machado e Wellington Resende da Silva solicitaram o
envio de ofício de pêsames (requerimento n. 2.224/2019) à família de Rafael Curcino de
Andrade. Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado, Giulliano Sousa Rodrigues e Leonardo
Rodrigues da Silva Neto, apresentaram moção de aplauso (n. 164/2019) aos servidores da
Câmara Municipal, pela iniciativa de arrecadarem fraldas e leite para o Abrigo Cristo Rei. Os
Vereadores Leonardo Rodrigues da Silva Neto e Wesley Marcos Lucas de Mendonça
apresentaram moção de aplauso (n. 165/2019) ao jovem Marcos Mantuan de Castro, pelo
lançamento de seu livro em homenagem a Michael Jackson. Os Vereadores Sebastião Joaquim
Vieira, Warley Ferreira de Morais e Wesley Marcos Lucas de Mendonça, apresentaram as
moções de aplauso n. 166/2019 e 167/2019, respectivamente aos atletas araguarinos Jessé
Sechuts Dualdo e José Eduardo Oliveira, da equipe Bravo, pelas conquistas no campeonato
mundial de Jiu-Jítsu, em Roma- Itália, o primeiro das medalhas de bronze na categoria NoGI
da IBJJF, e de prata na categoria absoluto; o segundo, pela conquista do título de vice-campeão
europeu. O Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça apresentou a moção de aplauso n.
168/2019 também cumprimentando os citados atletas araguarinos. O Vereador Wanderlei
Inácio apresentou o projeto de lei n. 175/2019, que “Concede desconto de 50% no consumo
de água e esgoto para clínicas de terapia renal que prestam atendimento pelo SUS.” Os
Vereadores Sebastião Joaquim Vieira e Warley Ferreira de Morais apresentaram o projeto de
decreto legislativo n. 079/2019, que “Concede o Título de Cidadão Honorário de Araguari ao
Reverendíssimo Padre Rui Vieira”- com apoio do Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça.
Os Vereadores Carlos Antônio de Brito Machado e Wesley Marcos Lucas de Mendonça
apresentaram o projeto de decreto legislativo n. 080/2019, que “Concede o Diploma de
Honra ao Mérito a Orquestra Agnus Dei”- com apoio dos Vereadores Ana Lúcia Rodrigues
Prado, Douglas Vieira Rodrigues Tosta, Wanderlei Inácio, Warley Ferreira de Morais. A Vereadora
Ana Lúcia Rodrigues Prado apresentou o projeto de decreto legislativo n. 081/2019, que
“Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor Wilson José Alves de
Souza.” Os requerimentos n.s 2.183, 2.184, 2.185, 2.186 e 2.187/2019, foram aprovados
por treze votos. VI- ORADORES INSCRITOS- Encontravam-se inscritos os Vereadores Giulliano
Sousa Rodrigues, Carlos Antônio de Brito Machado, Wesley Marcos Lucas de Mendonça,
Wanderlei Inácio, Levi de Almeida Siqueira, Sebastião Joaquim Vieira, Douglas Vieira Rodrigues
Tosta, Dhiosney de Andrade, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Warley Ferreira de Morais, Leonardo
Rodrigues da Silva Neto, Ana Lúcia Rodrigues Prado. Fizeram uso da tribuna os Vereadores
Wanderlei Inácio, Sebastião Joaquim Vieira, Dhiosney de Andrade, os demais dispensaram.
O Vereador Wanderlei Inácio discorreu sobre as verbas e receitas orçamentárias angariadas
enquanto prefeito do Município para obras como construção de salas de aulas, escolas,
quadras esportivas, pontes, equipamentos para as secretarias, asfaltamento de vias, etc.
Declarou sua intenção em se candidatar a prefeito na próxima eleição municipal. O Vereador
Sebastião Joaquim Vieira falou sobre o projeto de lei que, segundo ele, instaura penalidades
arbitrárias aos servidores públicos. Disse também que existe suspeita de irregularidades
sobre valores cobrados duas vezes no mesmo mês por empreiteiras que prestam serviços ao
Executivo Municipal. O Vereador Dhiosney de Andrade explanou sobre o projeto de lei do
Executivo Municipal que visa conseguir empréstimo para construir um centro administrativo
dos órgãos municipais no valor de quarenta milhões de reais. Afirmou que o Executivo não
tem condições financeiras de contrair tal dívida. Disse que o Executivo prioriza oferecer
serviços e atendimentos as classes mais abastadas da cidade em detrimento das mais pobres.
Criticou a Unidade de Pronto Atendimento-UPA e relatou que a unidade tem se recusado a
atender alguns pacientes e encaminhado estes para Unidades Básicas de Saúde do Município.
Declarou que o Executivo deve fiscalizar os horários de funcionamento das Unidades
Básicas de Saúde e do efetivo trabalho dos agentes de saúde.  O Vereador Sebastião
Joaquim V ieira pediu aparte e disse que o Executivo Municipal não tem “cumprido”
com a entrega das obras públicas, como por exemplo, o Centro Esportivo que deveria
ter sido entregue em dois mil e dezoito. O Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale pediu
aparte e disse que vários projetos que destinavam verbas para obras públicas foram
aprovados em governos anteriores e que as obras não foram construídas ou entregues
pela atual gestão. Disse também que o Executivo deve um milhão e quatrocentos mil
reais para a Santa Casa de Misericórdia de Araguari. O Vereador Sebastião Joaquim
V ieira, em aparte, afirmou que o Hospital Santo Antônio não realiza cirurgias ortopédicas
pelo SUS (Sistema Único de Saúde) devido a uma dívida que a prefeitura nunca pagou.
Não fez uso da tribuna livre o senhor Marcelo Costa, representante da empresa San
Marino Urbanismo. VII- SEGUNDA CHAMADA- Responderam os Vereadores Ana Lúcia
Rodrigues Prado/PTB, Carlos Antônio de Brito Machado/PSL, Cláudio Coelho Pereira/
SD, Dhiosney de Andrade/PTC, Douglas V ieira Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa
Rodrigues/PTC, Jander Souza Patrocínio/PSB, Leonardo Rodrigues da Si lva Neto/PP,
Levi de Almeida Siqueira/MDB, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha/PSDB, Luiz Antônio de
Oliveira/PSDB, Paulo Sérgio Oliveira do Vale/PV, Sebastião Joaquim Vieira/PSL, Wanderlei
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Inácio/PRTB, Warley Ferreira de Morais/PMB, Wellington Resende da Silva/PMN, Wesley
Marcos Lucas de Mendonça/PPS. VIII- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS PROJETOS EM PAUTA-
Encontravam-se na pauta desta sessão ordinária os projetos a seguir relacionados;
antecedendo cada votação, foi anunciada a discussão da matéria. Em votação o projeto
de lei n. 151/2019, de autoria do Executivo, foram aprovados por dezesseis votos: a)
pareceres das Comissões Permanentes de Legislação e Justiça, de Serviços Públicos, de
Finanças, Orçamento e Tomada de Contas, de Meio Ambiente; b) projeto de lei n. 151/
2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação que, após efetuar as necessárias
correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, registrou a íntegra do texto final no
parecer e transformou este na Proposição de Lei n. 094, de 22 de outubro de 2019, que
“Autoriza a doação à Brascafé Armazéns Gerais Ltda., do imóvel que menciona no Distrito
Industrial, dando outras providências” (lote 36A, da quadra 03, objeto da matrícula
71.442, de 26 de abril de 2019, e R-1-71.442, de 26 de abril de 2019, do Cartório de
Registro de Imóveis da Comarca de Araguari). Em votação o projeto de lei n. 165/2019,
de autoria do Executivo, foram aprovados por dezesseis votos: a) pareceres das
Comissões Permanentes de Legislação e Justiça, de Serviços Públicos, de Finanças,
Orçamento e Tomada de Contas; b) projeto de lei n. 165/2019 e o parecer da Comissão
Permanente de Redação que, após efetuar as necessárias correções quanto aos aspectos
gramatical e lógico, registrou a íntegra do texto final no parecer e transformou este na
Proposição de Lei n. 095, de 22 de outubro de 2019, que “Dispõe sobre a permissão
de uso de máquinas agrícolas do Município de Araguari/MG a produtores rurais de
pequeno porte, nas condições que especifica e dá outras providências.” Em votação o
projeto de lei n. 170/2019, de autoria do Executivo, foram aprovados por dezesseis
votos: a) pareceres das Comissões Permanentes de Legislação e Justiça, de Serviços
Públicos, de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas, de Meio Ambiente; b) projeto
de lei n. 170/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação que, após efetuar
as necessárias correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, registrou a íntegra
do texto final no parecer e transformou este na Proposição de Lei n. 096, de 22 de
outubro de 2019, que “Autoriza a doação à JP Auto Partes Ltda. - ME, dos imóveis que
menciona no Distrito Industrial, dando outras providências” (lote n. 44, da quadra
04A, objeto da matrícula 71.469, de 26 de abril de 2019, R- 1-71.469, de 26 de abril
de 2019, e lote 45, da quadra 04A, matrícula 71.470, de 26 de abril de 2019, R-1-
71.470, de 26 de abril de 2019, ambas do Cartório de Registro de Imóveis da Comarca
de Araguari; revoga a Lei n. 6.213, de 2 de outubro de 2019). Em votação o projeto de
decreto legislativo n. 077/2019, de autoria dos Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado,
Warley Ferreira de Morais e Wesley Marcos Lucas de Mendonça, foram aprovados por
dezesseis votos: a) pareceres da Comissão Permanente de Legislação e Justiça e da
Comissão Especial; b) projeto de decreto legislativo n. 077/2019 e o parecer da Comissão
Permanente de Redação, efetuando as necessárias correções quanto aos aspectos
gramatical e lógico, sendo que referido projeto, promulgado pelo presidente da Câmara,
foi convertido no Decreto Legislativo n. 995, de 22 de outubro de 2019, que “Concede
o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor Júlio César Gomes Ribeiro”;
no parecer da Comissão de Redação os Vereadores Giulliano Sousa Rodrigues, Leonardo
Rodrigues da Silva Neto e Wellington Resende da Silva, assinaram em substituição aos
Vereadores Wesley Marcos Lucas de Mendonça, Warley Ferreira de Morais e Ana Lúcia
Rodrigues Prado (proponentes). Em votação o projeto de decreto legislativo n. 078/
2019, de autoria do Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça, foram aprovados
por dezesseis votos: a) pareceres da Comissão Permanente de Legislação e Justiça e da
Comissão Especial; b) projeto de decreto legislativo n. 078/2019 e o parecer da Comissão
Permanente de Redação, efetuando as necessárias correções quanto aos aspectos
gramatical e lógico, sendo que referido projeto, promulgado pelo presidente da Câmara,
foi convertido no Decreto Legislativo n. 996, de 22 de outubro de 2019, que “Concede
o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor Júlio César Gomes Ribeiro”;
no parecer da Comissão de Redação o Vereador Giulliano Sousa Rodrigues assinou em
substituição ao Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça (proponente).  IX-
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR- Foi aprovada sem restrições, por
dezesseis votos, a ata da sessão ordinária da Câmara, realizada no dia quinze de outubro
de dois mil e dezenove. X- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS PROPOSIÇÕES- Foram aprovados,
por dezesseis votos: a) requerimentos n.s 2.163, 2.164, 2.167, 2.168, 2.169, 2.170,
2.171 (exceto o pedido sobre varrição, já formulado por meio do requerimento n. 675/
2019), 2.172, 2.173, 2.174, 2.175, 2.176, 2.177, 2.178, 2.179, 2.180, 2.181, 2.182,
2.188, 2.189, 2.190, 2.191, 2.192, 2.193, 2.194, 2.195, 2.196, 2.197 (exceto o pedido
sobre as Ruas Doutor Augusto Carpanêda e Manoel Assis Pereira, já formulado por
meio dos requerimentos n.s 185 e 361/2019), 2.198 (exceto o pedido sobre a Rua
Maranhão, já formulado por meio do requerimento n. 685/2019), 2.199, 2.200, 2.201,
2.202, 2.203, 2.204, 2.205, 2.206, 2.207, 2.208, 2.209, 2.210, 2.211, 2.214, 2.216,
2.217, 2.218, 2.219, 2.220, 2.221, 2.223, 2.225, 2.226/2019; b) moções de aplauso
n.s 163, 164, 165, 166, 167/2019. Não foram apreciados os requerimentos n.s 2.165,
2.166, 2.212, 2.213, 2.215, 2.222, 2.224/2019 e moção de aplauso n. 168/2019, pois
os pedidos constantes destes já foram formulados por meio dos requerimentos n.s
431, 618, 1.340, 1.301, 1.283, 2.029, 2.173/2019 e moções de aplauso 166/167/2019,
respectivamente. Na sequência, o plenário reprovou por quinze votos, o pedido
formulado pelo prefeito por meio do ofício n. 2.018/2019, de prorrogação do prazo
para encaminhamento de resposta ao requerimento n. 1.902/2019. XI- ORDEM DO DIA
DA PRÓXIMA SESSÃO- Ficaram para a ordem do dia da próxima sessão ordinária os
projetos de lei n.s 145/2019, 146/2019, 153/2019, pois o prazo para apreciação vence
no próximo dia v inte e quatro de outubro do corrente.  XI I -  CHAMADA FINAL-
Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado/PTB, Carlos Antônio de Brito
Machado/PSL, Cláudio Coelho Pereira/SD, Dhiosney de Andrade/PTC, Douglas V ieira
Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa Rodrigues/PTC, Jander Souza Patrocínio/PSB,
Leonardo Rodrigues da Silva Neto/PP, Levi de Almeida Siqueira/MDB, Lúcio Flávio
Rodrigues da Cunha/PSDB, Luiz Antônio de Oliveira/PSDB, Paulo Sérgio Oliveira do
Vale/PV, Sebastião Joaquim Vieira/PSL, Wanderlei Inácio/PRTB, Warley Ferreira de Morais/
PMB, Wellington Resende da Silva/PMN, Wesley Marcos Lucas de Mendonça/PPS. O
horário de duração da presente sessão foi prorrogado no decorrer desta, por duas
horas, após aprovação do plenário. O presidente Wesley Marcos Lucas de Mendonça
agradeceu a presença de todos, convocou os vereadores para a próxima sessão ordinária
da Câmara, a realizar-se às oito horas do dia vinte e nove de outubro do corrente; e, às
treze horas e cinco minutos, declarou encerrada a sessão. Câmara Municipal de Araguari,
Estado de Minas Gerais, em vinte e dois de outubro de dois mil e dezenove. Ata aprovada
sem restrições, por quinze votos. Sala das sessões, em vinte e nove de outubro de dois
mil e dezenove. - Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça-presidente; - Vereadora
Ana Lúcia Rodrigues Prado- primeira secretária.

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAGUARI, ESTADO DE MINAS GE-
RAIS, REALIZADA NO DIA VINTE E NOVE DE OUTUBRO DE DOIS MIL E DEZENOVE. A Câmara
Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, reuniu-se ordinariamente no dia vinte e nove
de outubro de dois mil e dezenove, terça-feira, às oito horas, em sua sede própria, situada na
Rua Coronel José Ferreira Alves, número 758. O presidente da Câmara, Vereador Wesley
Marcos Lucas de Mendonça, solicitou a primeira secretária que fizesse a chamada. I- PRIMEI-
RA CHAMADA- Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado/PTB - primeira secre-
tária, Cláudio Coelho Pereira/SD, Giulliano Sousa Rodrigues/PTC - segundo secretário, Jander
Souza Patrocínio/PSB, Sebastião Joaquim Vieira/PSL, Wanderlei Inácio/PRTB, Wellington
Resende da Silva/PMN, Wesley Marcos Lucas de Mendonça/PPS - presidente. Então o presi-
dente, invocando a proteção de Deus e em nome do povo araguarino, declarou aberta a
sessão e solicitou a primeira secretária que fizesse a leitura da ata da sessão anterior e das
correspondências recebidas. II- LEITURA DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR- Foi lida a ata da sessão
ordinária da Câmara, realizada no dia vinte e dois de outubro de dois mil e dezenove. III-
LEITURA DAS CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS- Ofícios enviados pelo prefeito do Município:
a) n.s 2.058, 2.059/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.984, 1.985/2019, da Vereadora
Ana Lúcia Rodrigues Prado; b) n.s 2.026, 2.062/2019, em resposta aos requerimentos n.s
1.929, 2.003/2019, do Vereador Carlos Antônio de Brito Machado; c) n.s 2.075, 2.078,
2.082/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.427, 1.839, 1.779/2019, do Vereador
Dhiosney de Andrade; d) n. 2.067/2019, em resposta ao requerimento n. 2.015/2019, do
Vereador Giulliano Sousa Rodrigues; e) n.s 2.054, 2.055, 2.060, 2.064, 2.070, 2.071, 2.072,
2.084/2019, em resposta aos requerimentos n.s 2.070, 2.071, 1.990, 1.989, 1.946, 1.943,
1.944, 2.073/2019, do Vereador Levi de Almeida Siqueira; f) n.s 2.057, 2.073/2019, em
resposta aos requerimentos n.s 1.897, 1.950/2019, do Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da
Cunha; g) n.s 2.052, 2.053, 2.056, 2.061, 2.065, 2.066, 2.069, 2.080, 2.085, 2.089/2019,
em resposta aos requerimentos n.s 1.922, 2.082, 1.919, 2.000, 1.997, 2.001, 1,964, 1.922,
2.081, 2.039/2019, do Vereador Sebastião Joaquim Vieira; h) n.s 2.068, 2.083, 2.086, 2.087,
2.088/2019, em resposta aos requerimentos n.s 2.056, 2.093, 2.095, 2.051, 2.050/2019, do
Vereador Warley Ferreira de Morais; i) n.s 2.063, 2.077/2019, em resposta aos requerimentos
n.s 1.977, 2.101/2019, do Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça; j) n.s 2.020, 2.022,
2.074, 2.079, 2.081/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.898, 1.874, 1.969, 1.679,
1.136/2019, subscritos por diversos vereadores; k) n. 2.047/2019, encaminhando o saldo
bancário referente ao período de quatorze a dezoito de outubro do corrente; l) n. 2.091/
2019, encaminhando e solicitando urgência na apreciação do projeto de lei n. 176/2019, que
“Autoriza o Poder Executivo Municipal a contratar operação de crédito com a Caixa Econô-
mica Federal – CEF, no âmbito do Programa FINISA – Financiamento à Infraestrutura e ao
Saneamento, e dá outras providências”; m) n. 2.092/2019, encaminhando e solicitando
urgência na apreciação do projeto de lei n. 177/2019, que “Dispõe sobre o pagamento de
ajuda de custo por transporte e alimentação aos membros da Comissão de Análise e Seleção
de Projetos Culturais e Artísticos - CAS, e dá outras providências”; n) n. 2.093/2019, enca-
minhando e solicitando urgência na apreciação do projeto de lei n. 178/2019, que “Dispõe
sobre adequação do vencimento base de cargos de provimento em comissão, de recruta-
mento restrito da Secretaria Municipal de Educação, dando outras providências.” Ofício n.
129/2019, do engenheiro Antônio Carlos Soares Ribeiro – SEESMT - Serviço Especializado em
Engenharia de Segurança e Medicina do Trabalho, em resposta ao requerimento n. 1.920/
2019. Ofício do presidente da Associação de Moradores do Bairro Goiás, Wesley Hernandez
de Godoy, solicitando autorização para fazer uso da tribuna livre a fim de discorrer sobre
diversas situações, como suas dificuldades e demandas; pedido deferido para a sessão or-
dinária do dia três de dezembro do corrente. Ofício n. 130/2019, da Coordenação Geral de
Mapeamento e Gestão Territorial do Turismo – Ministério do Turismo, em resposta ao reque-
rimento n. 1.913/2019. Na sequência, foi comunicado ao plenário: que os Decretos
Legislativos n.s 995 e 996, de 22 de outubro de 2019, foram publicados na edição n. 168 do
Diário Oficial Eletrônico do Legislativo Municipal, de vinte e três de outubro do corrente; que
em ato solene, realizado no dia vinte e três de outubro do corrente, às dezenove horas, no
Instituto Master de Ensino Presidente Antônio Carlos – IMEPAC, situado na Avenida Minas
Gerais, foi feita a entrega do Diploma de Honra ao Mérito ao senhor Érico Roberto Chiovato,
outorgado por meio do Decreto Legislativo n. 996, de 22 de outubro de 2019. IV- LEITURA
DE PARECERES- Os presidentes das comissões permanentes a seguir relacionadas encami-
nharam à Mesa da Câmara pareceres aos projetos em tramitação, conforme disposto no art.
79 do Regimento Interno. A Comissão Permanente de Legislação e Justiça emitiu pareceres
pela aprovação dos projetos: a) de lei n. 173/2019 (normas gerais para a formação e trâmite
dos processos disciplinares)- com voto contrário ao parecer do Vereador Sebastião Joaquim
Vieira; b) de lei n. 174/2019 (cria cargos públicos); c) de lei complementar n. 008/2019 (altera
Lei Complementar n. 071/2010- Código Tributário); d) de decreto legislativo n. 079/2019
(Título de Cidadão Honorário: Padre Rui Vieira)- neste parecer, o Vereador Douglas Vieira
Rodrigues Tosta assinou em substituição ao Vereador Sebastião Joaquim Vieira (proponen-
te); e) de decreto legislativo n. 080/2019 (Diploma de Honra ao Mérito: Orquestra Agnus
Dei); e) de decreto legislativo n. 081/2019 (Diploma de Honra ao Mérito: Wilson José Alves
de Souza). A Comissão Permanente de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas emitiu
pareceres: a) pela aprovação do projeto de lei n. 145/2019 (funcionamento e localização de
estabelecimentos comerciais destinados a depósito) e mensagem modificativa enviada pelo
prefeito por meio do ofício n. 1.851/2019; b) pela não aprovação do projeto de lei n. 146/
2019 (altera estrutura da Secretaria Municipal de Fazenda). A Comissão Especial, composta
pelos Vereadores Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Carlos Antônio de Brito Machado e Douglas
Vieira Rodrigues Tosta, emitiu pareceres pela aprovação dos projetos de decreto legislativo
n.s 079/2019, 080/2019 e 081/2019. V- APRESENTAÇÃO SEM DISCUSSÃO DE PROPOSIÇÕES-
Os Vereadores a seguir relacionados solicitaram ao prefeito, por meio dos requerimentos: 1)
Dhiosney de Andrade: a) n. 2.227/2019- providências com relação à demora na liberação dos
alvarás de construção (mais de quarenta dias) e das guias da tributação (mais de quatro dias
para cair no sistema), causando prejuízos aos contribuintes; b) n. 2.229/2019- cópia da ata
e dos documentos referentes a última licitação para a contratação do transporte escolar, bem
como da tabela de custo do valor do serviço apresentada no envelope pela empresa terceira
colocada; c) n. 2.230/2019- cópia dos Recibos de Pagamentos Autônomos – RPAs dos ser-
viços prestados pelos motoristas às empresas Limiar e Dutra, nos últimos seis meses; d) n.
2.231/2019- cópia das notas de empenho, juntamente com os relatórios de quilometragem
e planilhas de cada veículo, nos últimos seis meses, justificando o pagamento às empresas



Dutra e Limiar, que realizam o transporte escolar; 2) Dhiosney de Andrade, Wesley Marcos
Lucas de Mendonça: a) n. 2.228/2019- abertura de processo administrativo para apurar
denúncia apresentada por cidadão araguarino, nesta Casa, de pedido de propina por parte
de um servidor da Secretaria Municipal de Obras, para fazer a demarcação de um terreno; em
anexo, declaração assinada pelo denunciante; 3) Giulliano Sousa Rodrigues, Lúcio Flávio
Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n. 2.232/2019- limpeza, asfaltamento e
revitalização da Alameda Goiás, no Bairro Independência; b) n. 2.233/2019- implantação de
redutor de velocidade na Rua Natal Mujalli; c) n. 2.236/2019- que as unidades de saúde
forneçam protocolo de entrega de documentos, para os pacientes acompanharem a tramitação
dos pedidos; d) n. 2.238/2019- reforma da quadra e revitalização do campo de futebol na
Contenda; e) n. 2.241/2019- informatização do serviço para que a  expedição de alvarás pela
Prefeitura seja feita de forma online; 4) Ana Lúcia Rodrigues Prado, Giulliano Sousa Rodrigues,
Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais,
Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n. 2.234/2019- que seja realizado estudo visando
implantar melhorias no trânsito nas Ruas Antônio Camilo da Costa e Raul José de Belém; 5)
Giulliano Sousa Rodrigues, Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues da
Cunha, Warley Ferreira de Morais, Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n. 2.235/2019-
relação dos materiais de uso diário na Secretaria Municipal de Trânsito, Transportes e Mobi-
lidade Urbana (cavaletes, cones, fitas para demarcação, etc.); 6) Ana Lúcia Rodrigues Prado,
Giulliano Sousa Rodrigues, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n.
2.237/2019- implantação nas unidades de saúde do Programa “Traga de Volta”, visando o
descarte e a coleta de forma correta de medicamentos vencidos ou em desuso; 7) Lúcio Flávio
Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais, Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n.
2.242/2019- realização de reparos em alguns trechos danificados na Avenida Calimério Pe-
reira de Ávila; b) n. 2.243/2019- resolver o problema de alagamento na Rua Ponte Terra,
cruzamento com Rua Monte Carmelo, localizadas nos Bairros Palmeiras do Império e Santi-
ago; c) n. 2.244/2019- nivelamento do asfalto na Avenida Miguel Assad Debs, para evitar que
a água fique empoçada; 8) Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n.
2.245/2019- que a Superintendência de Água e Esgoto – SAE encaminhe relatório mensal
(últimos três meses) sobre a quantidade de água retirada do poço artesiano situado na Rua
José Tiradentes de Lima, Bairro Jardim Regina, que abastece o Residencial Bela Vista; segundo
os proponentes, foi denunciado que a empresa que montou o poço teria cobrado pelo
fornecimento de vinte e dois mil litros de água, mas a vazão não estaria atingindo referida
litragem; b) n. 2.246/2019- manutenção e limpeza completa nos canteiros da Avenida Miguel
Assad Debs; 9) Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Paulo Sérgio Oliveira do Vale: a) n. 2.247/
2019- realização de manutenção na estrada municipal situada nas proximidades do quilô-
metro vinte e dois da LMG-748, de acesso ao Restaurante da DEJA e a um grande criatório e
distribuidor de peixes; 10) Paulo Sérgio Oliveira do Vale: a) n. 2.248/2019- realização de
manutenção na estrada municipal da região da Jacuba e Barreiro; b) n. 2.250/2019- que
informe as medidas que estariam sendo adotadas para sanar o desastre ambiental no Córrego
do Desamparo, devido ao deságue no dissipador de águas pluviais da linha férrea da VLI,
provocando uma grande erosão no local; c) n. 2.252/2019- relação das rotas do transporte
escolar na cidade e na zona rural, informando os quilômetros rodados por cada rota, de
fevereiro do corrente ano até a presente data, o nome de cada motorista, documento da van
utilizada, linha e valores pagos mês a mês; 11) Sebastião Joaquim Vieira: a) n. 2.253/2019-
encaminhamento de projeto de lei alterando a legislação vigente para desburocratização do
serviço de liberação do alvará sanitário; b) n. 2.254/2019- que transmita ao secretário muni-
cipal de Trânsito, Transportes e Mobilidade Urbana, Wanderley Barroso de Faria, convite para
fazer uso da tribuna livre, a fim de discorrer sobre as inúmeras reclamações e legalidade
quanto à cobrança de multas por parte da Prefeitura Municipal de Araguari juntamente com
a Express Parking Ltda.; realização de audiência pública para tratar sobre o assunto; c) n.
2.255/2019- cópia do contrato de prestação de serviço assinado com a empresa Express
Parking Ltda., responsável pelo estacionamento rotativo em Araguari; d) n. 2.256/2019- que
encaminhe a legislação que possibilita a cobrança, pela Express Parking Ltda., de multa no
valor de cento e noventa e sete reais, pelo não pagamento do estacionamento rotativo no
prazo de vinte e quatro horas, e informe a pontuação que estaria sendo lançada na habilita-
ção dos motoristas; destacou o proponente que, segundo Resolução n. 302/2008- do
CONTRAN, as regras e penalidades dos estacionamentos rotativos seriam estipuladas em lei
municipal; também, solicitou o encaminhamento de cópia do requerimento ao Ministério
Público de Minas Gerais; e) n. 2.258/2019- que informe o valor repassado em espécie, no
corrente ano, para a empresa prestadora do serviço de transporte coletivo; f) n. 2.259/2019-
que informe o valor repassado em espécie, no corrente ano, para as empresas e condutores
de veículos responsáveis pelo transporte escolar; g) n. 2.260/2019- cópia dos contratos
assinados com as empresas que fornecem massa asfáltica para a Prefeitura Municipal e para
a Superintendência de Água e Esgoto – SAE, informando os valores repassados em espécie a
cada uma, no corrente ano; h) n. 2.261/2019- que informe a quantidade e o gasto com
funcionários da Express Parking Ltda., a área de atuação de cada um e a dinâmica utilizada
pela empresa para a otimização do serviço; i) n. 2.288/2019- abertura de edital visando a
realização de concurso público para o cargo de técnico em enfermagem, excluído do concur-
so que será realizado; j) n. 2.289/2019- revisão do plano de cargos e salários dos servidores
concursados; criação de gratificação ou abono para atender servidores concursados em
serviços gerais, auxiliar de serviços e cantineiras; 12) Sebastião Joaquim Vieira, Wesley Mar-
cos Lucas de Mendonça: a) n. 2.257/2019- que encaminhe projeto de lei isentando os idosos
e pessoas com deficiência do pagamento do estacionamento rotativo, destacando que já foi
encaminhado anteprojeto ao Executivo para regulamentar a matéria; 13) Warley Ferreira de
Morais: a) n. 2.262/2019- convocando o secretário municipal de Serviços Urbanos e Distritais,
Cândido Costa Arruda, para comparecer na Câmara Municipal, a fim de prestar esclarecimen-
tos sobre: “...as condições de limpeza da cidade; as ordens de serviço emitidas para limpezas
de praças sem necessidade; a duplicidade de ordens de serviço para o mesmo local em um
curto espaço de tempo; os valores pagos pelos serviços de limpeza e manutenção das áreas
públicas; os contratos em vigor com as empresas prestadoras de serviços de limpeza pública,
e demais assuntos que surgirem na discussão e que careçam de esclarecimentos” (sic); b) n.
2.263/2019- criação de força-tarefa para realizar estudo sobre os principais cruzamentos da
cidade, com base nos dados das instituições que atendem os casos de acidente, a fim de
avaliar a necessidade de sinalização e de implantação de medidas redutoras de velocidade; c)
n. 2.264/2019- realização de manutenção no calçamento da Praça Padre Nilo Tabuquini e
restauração dos bancos de concreto; d) n. 2.265/2019- cópia do convênio celebrado entre
a empresa Express Parking Ltda. e a Polícia Civil, ou qualquer outro instrumento legal em vigor,
que viabilize a cobrança de multas pelo não pagamento do estacionamento rotativo; 14)
Sebastião Joaquim Vieira, Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n. 2.266/2019- que infor-
me se estariam liberadas as operações com instituições bancárias credenciadas, envolvendo
recursos retidos pelo Estado, conforme legislação aprovada; se negativa a resposta, informar
se existe data prevista para a contratação; 15) Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n.

2.269/2019- cópia do processo licitatório e do contrato (com plano de trabalho) assinado
entre a Prefeitura e a empresa Express Parking Ltda., responsável pelo estacionamento rotativo;
b) n. 2.270/2019- implantação de travessia elevada no cruzamento da Avenida José Messias
da Silva com a Rua Raul José de Belém, Bairro dos Bosques; c) n. 2.271/2019- que informe
se existe previsão de instalação de lâmpadas de LED na Rua Raul José de Belém (Bairro dos
Bosques), na Rua das Araras (Bairro Independência) e na Avenida Porto Alegre, conforme
solicitado por meio de requerimentos; d) n. 2.273/2019- que informe se a Prefeitura tem
algum controle sobre o estacionamento rotativo, no que se refere a aplicação de multa por
falta de pagamento, especificando o procedimento realizado para ser gerada a multa, etapas
(desde o não pagamento pelo usuário até a aplicação da multa), responsáveis pelas autua-
ções e participação da Prefeitura durante o processo; e) n. 2.277/2019- apreensão dos ani-
mais de grande porte soltos nas vias públicas (art.s 94 e 95 do Código de Posturas); f) n.
2.278/2019- execução do serviço de pintura estratigráfica nas ruas do Distrito de Amanhece;
16) Warley Ferreira de Morais, Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n. 2.275/2019- que a
Secretaria Municipal de Educação encaminhe cópia do relatório da Universidade Federal de
Minas Gerais – UFMG para a definição das rotas do transporte escolar, e do contrato assina-
do com a referida instituição; cópia dos contratos assinados com as empresas que prestam
ou já prestaram o serviço de transporte escolar, durante os últimos cinco anos; relatório
informando a quilometragem total percorrida pelos veículos responsáveis pelo transporte
escolar, valores gastos, durante os últimos cinco anos; cópia do documento assinado entre
o Ministério Público Federal e o Município de Araguari, constando a necessidade dos veícu-
los utilizados no transporte escolar terem no máximo sete anos de uso; valores dos débitos
deixados pela gestão anterior; cópia do contrato assinado pelo Município com a empresa
que trabalha com GPS, responsável por aferir a quilometragem diária percorrida; cópia inte-
gral do processo licitatório do transporte escolar, inclusive da fase interna, que estava mar-
cado para dezembro de dois mil e dezoito, mas não ocorreu; 17) Ana Lúcia Rodrigues Prado,
Warley Ferreira de Morais: a) n. 2.279/2019- melhorias no trânsito no cruzamento da Rua
Raul José de Belém com a Avenida José Messias da Silva (Bairro dos Bosques); b) n. 2.280/
2019- notificação dos proprietários de cavalos e vacas soltos nas ruas, adotando providên-
cias em caso de reincidência; c) n. 2.281/2019- melhorias no trânsito no cruzamento da
Avenida Vereador Geraldo Teodoro com a Rua dos Inhambús (Bairro dos Bosques); d) n.
2.282/2019- instalação de academia ao ar livre na Praça Amador João da Silva, no Bairro
Sibipiruna; e) n. 2.283/2019- recapeamento das Ruas dos Portadores e Constâncio Pereira
Barbosa (Bairro Goiás); f) n. 2.284/2019- criação de um ponto central de apoio para os
usuários da zona azul efetuarem o pagamento. Os Vereadores Giulliano Sousa Rodrigues,
Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha e Warley Ferreira de Morais, solicitaram o envio de ofício de
pêsames  (requerimento n. 2.239/2019) à família de Odair Monteiro de Melo. Os Vereadores
Giulliano Sousa Rodrigues, Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues da
Cunha, Warley Ferreira de Morais e Wesley Marcos Lucas de Mendonça, solicitaram o envio
de ofício de pêsames (requerimento n. 2.240/2019) à família de Geraldo Montina. O Verea-
dor Paulo Sérgio Oliveira do Vale apresentou os requerimentos: a) n. 2.249/2019, solicitando
a realização de audiência pública, no dia vinte e um de novembro do corrente, para discutir
o desastre ambiental no córrego do Desamparo e as medidas a serem adotadas para sanar o
problema; b) n. 2.251/2019, solicitando ao Banco Central do Brasil, Senado Federal e ao
Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais, informações sobre o limite de endividamento
e a situação do Município de Araguari, para possibilitar a análise do projeto de lei n. 169/
2019, que dispõe sobre a contratação de operação de crédito com a Caixa Econômica Federal,
no âmbito do Programa Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento – FINISA; segundo
o proponente, “...os valores solicitados são exponencialmente expressivos e tratam-se de
mero endividamento para ações que, inobstante necessárias, serão feitas mediante longo e
expressivo endividamento que, inegavelmente, comprometerá a próxima gestão e o próximo
gestor, que receberão o Município de Araguari literalmente falido” (sic). Os Vereadores Giulliano
Sousa Rodrigues, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais e Wesley Mar-
cos Lucas de Mendonça, apresentaram as moções de aplauso: a) n. 169/2019, a Paróquia do
Senhor Bom Jesus da Cana Verde, pela realização do XII Encontro de Jovens com Cristo,
extensiva a equipe organizadora; b) n. 171/2019, ao Padre José Oslei de Souza, pela realiza-
ção da festa em louvor a São Judas Tadeu. Os Vereadores Giulliano Sousa Rodrigues, Leonar-
do Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais e
Wesley Marcos Lucas de Mendonça, apresentaram moção de aplauso (n. 170/2019) ao
senhor Pedro Luiz de Souza, pela eleição para presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas de
Araguari. O Vereador Warley Ferreira de Morais apresentou moção de aplauso (n. 172/2019)
aos senhores Pedro Luiz de Souza e Adelino Deodoro de Carvalho, eleitos respectivamente
presidente e vice-presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas de Araguari. O Vereador Wesley
Marcos Lucas de Mendonça apresentou as seguintes proposições: a) requerimento n. 2.267/
2019, cumprimentando a Defensoria Pública e o CEJUSC pela realização do Mutirão Direito
a Ter Pai; b) requerimento n. 2.272/2019, solicitando a realização de audiência pública no dia
trinta e um de outubro do corrente, a fim de debater a regulamentação da Lei de Liberdade
Econômica de Araguari; c) requerimento n. 2.274/2019, solicitando a doutora Cristina Fagundes
Siqueira, Quarta Promotoria de Justiça de Minas Gerais, a instauração de procedimento
administrativo para apurar: cobrança indevida, pela empresa Express Parking Ltda., por meio
TAG, do estacionamento rotativo nos finais de semana e feriados; se a quantidade de funci-
onários estaria conforme previsto no contrato, pois não são vistos monitores nas ruas,
dificultando o pagamento; se a manutenção da sinalização estaria ocorrendo conforme es-
tabelecido no contrato; e análise da regularidade das multas, destacando que o Município
não celebrou convênio com a Polícia Militar para a aplicação das multas; d) requerimento n.
2.276/2019, cumprimentando o diretor executivo do Instituto Master de Ensino Presidente
Antônio Carlos, José Júlio Lafayette Rodrigues Pereira, pela realização da Segunda Semana
Jurídica, que contou com a participação do desembargador Rogério Medeiros Garcia de Lima,
presidente do Tribunal Regional Eleitoral de Minas Gerais; e) moção de aplauso n. 173/2019,
ao senhor Pedro Luiz de Souza, pela eleição para presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas
de Araguari; f) moção de aplauso n. 174/2019, a Igreja Assembleia de Deus, pelos oitenta anos
de fundação. Os Vereadores Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues da
Cunha e Wesley Marcos Lucas de Mendonça, cumprimentaram o diretor executivo do Insti-
tuto Master de Ensino Presidente Antônio Carlos, José Júlio Lafayette Rodrigues Pereira
(requerimento n. 2.268/2019), pela parceria do IMEPAC e do Hospital Universitário Sagrada
Família com o Center For Medical Simulation, de Harvard. Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues
Prado e Warley Ferreira de Morais apresentaram moção de aplauso (n. 175/2019) as senho-
ras Kátia Maria Silva Caçula e Leia Paula Pereira (técnicas em enfermagem), e ao doutor Ricardo
Coelho Nascimento (médico), integrantes do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência –
SAMU, pelos relevantes serviços prestados. O Vereador Carlos Antônio de Brito Machado
apresentou as seguintes proposições: a) requerimentos n.s 2.285/2019 e 2.286/2019, soli-
citando ao deputado estadual Raul José de Belém, a apresentação de emendas no orçamento
do Estado para dois mil e vinte, visando à modernização dos semáforos e a reforma e moder-
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nização do Aeroporto Santos Dumont; b) requerimento n. 2.287/2019, solicitando ao depu-
tado federal José Vitor de Resende Aguiar, a apresentação de emenda no orçamento da União,
visando à reforma e modernização do Aeroporto Santos Dumont; c) moção de aplauso n.
176/2019, ao responsável pelo projeto social Aliança Capoeira, disponibilizando aos jovens
aulas de capoeira, atendimento com psicólogos, dentistas, enfermeiros, que atendem volun-
tariamente, bem como ao responsável pela Top Fitness Academia, por ceder o espaço para o
desenvolvimento do referido projeto. O Vereador Warley Ferreira de Morais apresentou as
seguintes proposições: a) projeto de lei n. 179/2019, que “Dispõe sobre a suspensão da
exigência da licença e do respectivo Alvará de Localização e do Alvará Sanitário, nos termos
da Lei Federal n. 13.874, de 20 de setembro de 2019, que institui a Declaração de Direitos de
Liberdade Econômica, estabelece garantias de livre mercado e dá outras providências”- com
apoio dos Vereadores Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha,
Paulo Sérgio Oliveira do Vale e Sebastião Joaquim Vieira; b) substitutivo ao projeto de lei n.
168/2019, que “Dá a denominação de Rua Artur de Souza Pereira a via secundária localizada
no Loteamento Sítio de Recreio Ouro Verde.” O Vereador Sebastião Joaquim Vieira apresen-
tou os projetos de decreto legislativo: a) n. 082/2019, que “Concede o Diploma de Honra ao
Mérito ao Excelentíssimo Senhor Ronaldo Antônio dos Santos”; b) n. 083/2019, que “Con-
cede o Título de Cidadão Honorário de Araguari ao Excelentíssimo Senhor André Aparecido
de Lima”; c) n. 084/2019, que “Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo
Senhor Amador Gomes Duarte Júnior”; d) n. 085/2019, que “Concede o Diploma de Honra
ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor Ebert Luiz da Silva Corrêa.” O Vereador Leonardo Rodrigues
da Silva Neto apresentou os projetos de decreto legislativo: a) n. 086/2019, que “Concede o
Título de Cidadão Honorário de Araguari ao Excelentíssimo Senhor Bruno Mendes Ferreira de
Freitas”; b) n. 087/2019, que “Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo
Senhor Marcos Vinícius de Oliveira.” O Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça apre-
sentou o projeto de decreto legislativo n. 088/2019, que “Concede o Diploma de Honra ao
Mérito ao Excelentíssimo Senhor Paulo Takao Oshima”- com apoio dos Vereadores Sebastião
Joaquim Vieira, Wanderlei Inácio. Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado e Warley Ferreira
de Morais apresentaram o projeto de decreto legislativo n. 089/2019, que “Concede o Diplo-
ma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor Ronan Pereira Soares.” VI- ORADORES
INSCRITOS- Encontravam-se inscritos os Vereadores Wanderlei Inácio, Sebastião Joaquim
Vieira, Carlos Antônio de Brito Machado, Giulliano Sousa Rodrigues, Dhiosney de Andrade,
Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Wesley Marcos Lucas de Mendonça, Warley Ferreira de Morais,
Douglas Vieira Rodrigues Tosta, Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Ana Lúcia Rodrigues Pra-
do. Fez uso da tribuna o Vereador Dhiosney de Andrade para relatar sobre uma servidora do
Centro de Referência em Assistência Social-CRAS, na Avenida Joaquim Barbosa, que estaria
fazendo uso inconsciente de água, tendo em vista que a mesma lava a calçada todos os dias
e pediu providências da Secretaria do Trabalho e Ação Social. A coordenadora da Saúde Mental,
Raquel Chedid Melo Borges, convidada para fazer uso da tribuna livre (requerimento n.
1.881/2019), justificou sua ausência por meio do ofício n. 1.972/2019- prefeito. VII- SEGUN-
DA CHAMADA- Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado/PTB, Carlos Antônio
de Brito Machado/PSL, Cláudio Coelho Pereira/SD, Dhiosney de Andrade/PTC, Douglas Vieira
Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa Rodrigues/PTC, Jander Souza Patrocínio/PSB, Leonardo
Rodrigues da Silva Neto/PP, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha/PSDB, Luiz Antônio de Oliveira/
PSDB, Paulo Sérgio Oliveira do Vale/PV, Sebastião Joaquim Vieira/PSL, Wanderlei Inácio/PRTB,
Warley Ferreira de Morais/PMB, Wellington Resende da Silva/PMN, Wesley Marcos Lucas de
Mendonça/PPS. VIII- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS PROJETOS EM PAUTA- Inicialmente, foi feita
a leitura do ofício n. 2.094/2019, enviado pelo prefeito, solicitando a devolução do projeto
de lei n. 153/2019, que “Autoriza a doação à Serfes Indústria & Comércio Ltda., do imóvel que
menciona no Distrito Industrial, dando outras providências.” Encontravam-se na pauta des-
ta sessão ordinária os projetos a seguir relacionados; antecedendo cada votação, foi anun-
ciada a discussão da matéria. Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado, Carlos Antônio de
Brito Machado, Cláudio Coelho Pereira, Dhiosney de Andrade, Douglas V ieira Rodrigues
Tosta, Giulliano Sousa Rodrigues, Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues
da Cunha, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Sebastião Joaquim Vieira, Wanderlei Inácio, Warley
Ferreira de Morais, Wellington Resende da Silva, Wesley Marcos Lucas de Mendonça, apre-
sentaram a emenda n. 001 (um) ao projeto de lei n. 145/2019, dando a seguinte redação ao
caput do art. 7º: “Os estabelecimentos já instalados e que não estejam em conformidade
com esta Lei, deverão, no prazo de até 2 (dois) anos, se adequarem às normas nela
estabelecidas.” Na sequência, o plenário aprovou, por quatorze votos, a dispensa dos pare-
ceres das comissões permanentes à emenda número 001 (um) ao projeto de lei n. 145/2019,
conforme previsto no art. 205 do Regimento Interno. Em votação o projeto de lei n. 145/
2019, de autoria do Executivo, e registradas as abstenções dos Vereadores Douglas Vieira
Rodrigues Tosta, Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Sebastião
Joaquim Vieira, foram aprovados por onze votos: a) pareceres das Comissões Permanentes
de Legislação e Justiça, de Serviços Públicos, de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas, de
Saúde e Assistência Social, de Meio Ambiente, ao projeto e mensagem modificativa; b) emen-
da n. 001 (um); c) mensagem modificativa enviada pelo prefeito, por meio do ofício n. 1.851/
2019; d) projeto de lei n. 145/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação que,
após efetuar as necessárias correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, registrou a
íntegra do texto final no parecer e transformou este na Proposição de Lei n. 097, de 29 de
outubro de 2019, que “Dispõe sobre a instalação, funcionamento e localização de estabe-
lecimentos comerciais destinados a depósito, compra e venda de ferros-velhos, papéis, plás-
ticos, garrafas, pneus, latarias, peças e sucatas no Município de Araguari e dá outras provi-
dências.” Em votação o projeto de lei n. 146/2019, de autoria do Executivo, foram aprovados:
a) por onze votos (registrados três votos contrários e a abstenção do Vereador Paulo Sérgio
Oliveira do Vale) os pareceres das Comissões Permanentes de Legislação e Justiça, de Serviços
Públicos, de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas; b) por doze votos (registrados dois
votos contrários e a abstenção do Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale) o projeto de lei n.
146/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação que, após efetuar as necessárias
correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, registrou a íntegra do texto final no
parecer e transformou este na Proposição de Lei n. 098, de 29 de outubro de 2019, que
“Dispõe sobre a alteração na estrutura da Secretaria Municipal de Fazenda, dando outras
providências” (transforma o Departamento de Tributação em Departamento da Dívida Ativa,
cria a Gerência de Administração Tributária, Fiscalização e de Arrecadação, cria funções
gratificadas). Em votação o projeto de decreto legislativo n. 072/2019, de autoria do Verea-
dor Wesley Marcos Lucas de Mendonça, foram aprovados por quinze votos: a) pareceres da
Comissão Permanente de Legislação e Justiça e da Comissão Especial; b) projeto de decreto
legislativo n. 072/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação, efetuando as ne-
cessárias correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, sendo que referido projeto,
promulgado pelo presidente da Câmara, foi convertido no Decreto Legislativo n. 997, de 29
de outubro de 2019, que “Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor
Cristiano Silva Cassimiro.” O projeto de decreto legislativo n. 073/2019 foi retirado da pauta,

em virtude da ausência do Vereador Levi de Almeida Siqueira (proponente). Em votação o
projeto de decreto legislativo n. 076/2019, de autoria dos Vereadores Sebastião Joaquim
Vieira, Wesley Marcos Lucas de Mendonça, foram aprovados por quinze votos: a) pareceres
da Comissão Permanente de Legislação e Justiça e da Comissão Especial; b) projeto de decre-
to legislativo n. 076/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação, efetuando as
necessárias correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, sendo que referido projeto,
promulgado pelo presidente da Câmara, foi convertido no Decreto Legislativo n. 998, de 29
de outubro de 2019, que “Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor
Weverton Ribeiro Barreto.” Nos pareceres da Comissão de Redação aos supracitados proje-
tos de decreto legislativo, o Vereador Giulliano Sousa Rodrigues assinou em substituição ao
Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça (proponente). IX- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA
ATA DA SESSÃO ANTERIOR- Foi aprovada sem restrições, por quinze votos, a ata da sessão
ordinária da Câmara, realizada no dia vinte e dois de outubro de dois mil e dezenove. X-
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS PROPOSIÇÕES- Foram aprovados por quinze votos: a) requeri-
mentos n.s 2.227, 2.228, 2.229, 2.230, 2.231, 2.232, 2.233, 2.234, 2.235, 2.237, 2.238,
2.239, 2.240, 2.241, 2.242, 2.243, 2.244, 2.245, 2.246, 2.247, 2.248, 2.249, 2.250, 2.251,
2.252, 2.254, 2.255, 2.256, 2.257, 2.258, 2.259, 2.260, 2.261, 2.262, 2.263, 2.265, 2.266,
2.267, 2.268, 2.269, 2.270, 2.271, 2.272, 2.273, 2.274, 2.275, 2.276, 2.283, 2.284, 2.285,
2.286, 2.287, 2.288, 2.289/2019; b) moções de aplauso n.s 169, 170, 171, 172 (exceto o
pedido referente ao presidente eleito da entidade, já formulado por meio da moção de aplau-
so n. 170/2019), 174, 175, 176/2019. Não foram apreciados os requerimentos n.s 2.236,
2.253, 2.264, 2.277, 2.278, 2.279, 2.280, 2.281, 2.282/2019, moção de aplauso n. 173/
2019, pois os pedidos constantes destes já foram formulados por meio dos requerimentos
n.s 141, 1.811, 077, 1.436, 453, 1.121, 2.074, 1.154, 384/2019 e moção de aplauso n. 170/
2019, respectivamente. Quando da discussão dos pedidos formulados pelo prefeito por
meio dos ofícios n.s 2.082 e 2.089/2019, de prorrogação dos prazos para encaminhamento
de complementação as respostas aos requerimentos n.s 1.779/2019 e 2.039/2019, a palavra
foi concedida ao Vereador Dhiosney de Andrade: “Presidente, três mil pessoas trabalhando
no Poder Executivo, vamos, vamos deixar os cargos comissionados de lado. Quantos de
confiança são? Um pouco mais de trezentos? Trezentas pessoas não dá conta de responder
a câmara, é um desrespeito total! Assim, queria pedir os companheiros parlamentares aí, esse
entendimento aí, porque que acontece... nós, nós estamos aqui a três anos de mandato, nós
temos doze meses, o ano que vem de mandato, se for tirar o recesso, tudo quanto... tem
poucos meses, queremos trabalhar, queremos investigar, queremos sugerir algo melhor para
o Poder Executivo, mas também fica difícil. Sessenta dias? Com mais de trezentas pessoas?
Então assim, eu pedia, eu pedi assim, aos demais companheiros esse entendimento aí, nessa
questão, de não conceder essa prazo aí, ao Poder Executivo.” [...] Vereador Sebastião Joa-
quim Vieira: “Até porque, senhores, senhoras, vereadora. Nós estamos aqui findando outu-
bro, acabou outubro. Nós vamos ter o mês de novembro, dezembro, nós vamos entrar em
recesso, dezembro para janeiro. Então, esse requerimento meu e do Vereador Dhiosney vai
ser respondido só lá para fevereiro ou março gente. Aí não, é inaceitável gente, vamos respei-
tar esse Poder, fazer com que essa prefeitura respeite essa Casa, gostaria de pedir também,
assim como o Vereador Dhiosney, a compreensão dos companheiros aí, acho que o prazo já
está mais do que razoável para responder né, esse tipo de requerimento. Obrigado.” [...]
Vereador Luiz Antônio de Oliveira: “Peço desculpa ao Dhiosney, ao Tiãozinho, mas esse
negócio de requerimento, se você for analisar, está certo, é direito e obrigação do vereador
pedir e obrigação do Município responder. Mas se a gente analisar que é um movimento de
trezentos e cinquenta milhões de reais por ano, que são três mil e quinhentas pessoas
envolvidas nisso e aqui tem dezessete vereadores, aqui teve dia de vereadores apresentar
quarenta e cinco requerimentos, isso também tem que ser levado em consideração, tem que
ser humanamente possível fazer. Acho que está errado, do jeito que tá no Executivo, tá
errado. Tem que criar um departamento, alguma coisa, porque já que disseram aí tem trezen-
tos funcionários de confiança, pega dez desses funcionários capacitados e coloca para cor-
rer atrás disso, mas vamos mudar porque essa coisa de requerimento não ser respondido,
não é desse mandato, é de outros mandatos. Então, vamos fazer uma emenda à Lei Orgânica,
a criação de um departamento, puro e simples, somente para trabalhar para responder câma-
ra, porque se a pessoa for fazer dez coisas ao mesmo tempo, ela não vai fazer bem feito.
Então, peço desculpa para vocês, não vou votar a favor né, porque eu, quando eu quero
informação, eu vou lá pessoalmente, vou lá e pergunto tudo, tudo que eu preciso, eu vou lá,
eu parei de fazer requerimento porque requerimento demora no mínimo vinte, trinta dias
para ser lido lá, para se encontrar lá, depois demora mais quarenta, cinquenta dias para ser
feito, então é melhor você ir lá e falar: “Ó, tal lugar está precisando.” Nunca pedi nada para
mim, se alguém tem alguma coisa que eu pedi para mim pode falar, mas vou lá e falo: “Ó, tal
lugar está assim, assim, assim, tem que ser feito isso, isso e aquilo.” Eles vão lá e resolvem, é
muito melhor do que requerimento. Eu faço assim, independente, eu estou indo embora da
política, eu estou aposentando, mesmo porque nem saúde para isso eu tenho mais né. Mas
mesmo que eu fosse oposição, eu ia chegar lá, porque esse negócio de base e oposição, isso
não existe, ser eleito não é para defender prefeito é para defender a cidade. E se é bom para
cidade, é bom para todo mundo, Dhiosney mesmo votou um projeto aqui hoje e defendeu
o projeto de uma maneira linda. Parabéns viu Dhiosney? Parabéns para você! A cada dia que
passa, eu já te chamei de imaturo, você me desculpa! Porque você é muito mais novo que eu,
tenho direito né, mas você está amadurecendo a cada minuto e sendo preparado para fazer
melhoras para Araguari. Viu? Obrigado a todos.” [...] Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale:
“Eu entendo a posição do Vereador Luiz Construtor, mas hoje o que rege né, nós podemos
derrubar ou não essa situação, que é uma vergonha para o Município e constantemente tem
acontecido isso, principalmente com a oposição. Que nessas horas não separa a oposição
não, principalmente com a oposição. Isso é falta de respeito, são dois meses, mais um mês
para chegar à resposta de dilação de prazo, não tem desculpa, não tem desculpa, três vezes!
Aí, mais Vereador Tiãozinho vai responder só em fevereiro, só em fevereiro né, está sem, tem
informações que está sem combustível na prefeitura por falta de licitação né. Há rumores que
tem investigação sobre irregularidades no abastecimento, há rumores, não sei se é verdade.
Então, que o Vereador Tiãozinho pediu foi informações, se é negada informações a câmara,
é porque tem algo a esconder, porque isso aí é negar, pedir sessenta dias, é negar! Uma forma
obscura de negar, porque não tem cabimento. Mas né, o que plenário definir, está definido.
Vamos continuar sem resposta do mesmo jeito mesmo.” Vereador Dhiosney de Andrade:
“Presidente, você me concede mais um minuto?” Vereador Wesley Marcos Lucas de Men-
donça: “Sim senhor.” Vereador Dhiosney de Andrade: “Assim, queria dizer que respeito o
posicionamento do Luiz, seu posicionamento. A questão, concordo em partes no que você
falou, principalmente na questão do quantitativo de requerimento a essa Casa, fazer por
vereadores, fazer um requerimento mais, menos com mais qualidade, vamos dizer assim. Em
vez de fazer trinta, vinte numa sessão, concordo com isso com senhor! Agora assim, em eu
ir lá buscar as informações, eu já não concordo, porque eu sou pago não só para falar que
sou vereador da cidade, isso, aquilo, eu sou pago para fiscalizar o Poder Executivo e muito
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bem pago. E para mim, fiscalizar o Poder Executivo, eu preciso de usar desse Poder, que dá
força, legitimidade desse Poder e contar com os companheiros. Até para mim ter acesso a
essas documentações, preciso do documento e a prefeitura em si,  todo seu departamento,
secretarias, ela tem que ter toda documentação de pronto e a hora. Não só para a câmara, para
qualquer cidadão araguarino, que requerer uma documentação, tem que ser, é público, é um
bem público! Não é um bem privado, não tem segredo, que tem que ficar guardado a sete
chaves, tem que tá pronta a qualquer momento. Eu vou usar um exemplo, se o Ministério
Público notificar tal secretaria, vinte e quatro horas e eles fazem isso, eles são respondidos
em vinte e quatro horas. Agora, nós, Câmara Municipal, temos que ter esse respeito também.
Porque senão, uma vez eu falei aqui, daqui a pouco nós temos que entregar a chave da Câmara
Municipal ao Ministério Público. Então assim, eu peço, estou pedindo forma cordialmente
aos companheiros vereadores, que possamos derrubar esse pedido aí de sessenta dias, que
é um desrespeito não comigo, mas com Poder Legislativo, que temos que valorizar, tem
divergência de opiniões, em projetos. Temos que respeitar uns aos outros e isso é um parla-
mento, faz parte, mas o respeito a esse Poder tem que ser um todo, aí todos nós....” Vereador
Sebastião Joaquim Vieira: “Contraparte.” Vereador Dhiosney de Andrade: “Temos que estar
juntos para defender o nosso Poder. Aparte com Vossa Excelência.” Vereador Sebastião Jo-
aquim Vieira: “Obrigado Vereador Dhiosney, Vereador Luiz, eu na mesma linha que o Verea-
dor Dhiosney, respeito demais né, a posição de Vossa Excelência né. Nós já fomos presidente
né, dessa Casa. A Lei Orgânica, ela já tem esse artifício de exigir sobre pena da prefeitura, do
prefeito, praticar o crime de improbidade justamente por não responder nossos requerimen-
tos e qual que é atribuição do vereador, legislar e fiscalizar. Então, eu não estou assim, como
o Vereador Dhiosney e o Vereador Paulo Vale e outros vereadores, Vereador Machado, fazen-
do mais do que nossa obrigação. Eu também na mesma linha que o senhor Vereador Dhiosney,
eu não me sinto à vontade de chegar lá na Secretaria de Fazenda e requerer a cópia de docu-
mentos de abastecimento né, seu Pedro, ele nem me recebeu né, e ele é obrigado, a prefeitura
é obrigada a me fornecer esses documentos através de requerimento. Então, essa é a nossa
obrigação e essa resposta só virá, se eu fizer o requerimento, se eu conseguir uma comissão
especial para ir em loco a secretaria buscar os documentos com aprovação desse plenário.
Agora a prefeitura usa do artifício de que o plenário é soberano para pedir prazo, para ganhar
prazo, às vezes para daqui seis, vamos colocar aqui, sessenta dias, noventa dias, né, com
recesso, de poder está arrumando a situação que está errada e depois virão a resposta aqui
para mim que está tudo bem, está tudo regularizado, mas é por conta do prazo que nós
estamos dando para eles, aí já arrumou a situação, aí não precisa mais de me dar a resposta,
porque já maquiaram a situação, já nos ludibriaram. Então assim, eu acho que já está no fim
do governo, a câmara já deu como se diz cobertura de mais para atual governo. E sobre
quarenta requerimentos, não tem quarenta requerimentos na Secretaria de Fazenda, eu te
garanto, eu estou pedindo um requerimento, o que é, você dentro de uma secretaria, na
estrutura de uma secretaria pegar um assessor seu e falar assim, junta as notas de abasteci-
mento, por que que esse tem dificuldade de ser respondido se a prefeitura já pagou ou se a
prefeitura está devendo, se a gente tem denúncia de que tem indícios de irregularidade nesse
abastecimento. Então assim, se passar do prazo, pode ser maquiado, aí já passou da hora e
não tem como eu dar a resposta, porque eu estou fazendo aqui, que é representar o povo,
fiscalizar, legislar, que é minha obrigação. Espero que vocês entendam, eu acho que sessenta
dias nesse momento é muito prazo para pouca coisa. Então, peço a compreensão de todos
e peço a reprovação né, para esse pedido aí delatado de prazo de sessenta dias. Devolvo a
palavra para o Vereador Dhiosney.” Vereador Luiz Antônio de Oliveira: “Contraparte Dhiosney.
Assim eu acho que o Dhiosney pegou mais o espírito da coisa, a qualidade dos requerimen-
tos. Tem requerimento aqui, de podar um galho que está no meio da rua, espera aí, espera aí,
esse requerimento atrapalha o seu requerimento. Por que, quantidade, aqui como o senhor
disse, nós fomos presidentes, a Dona Maria lá no fundo já chegou a pedir para diminuir
porque não está dando conta. Porque vocês falaram o prefeito demora trinta dias para pedir
prazo, mas quem garante que esse requerimento que é feito hoje, até o final da semana ele
chega na prefeitura.” Vereador Sebastião Joaquim V ieira: “Depois o senhor me dá a
contraparte?” Vereador Luiz Antônio de Oliveira: “Mas não chega. Senão vai ficar discutindo
isso aqui, o quê que acontece, eu participei já de dois mandatos estou a sete anos, as pessoas
que pedem requerimento, de alguns segmentos aqui ou ali eles mudam de acordo com a
posição. No mandato passado eu era líder do Raul, nós éramos todos base do Raul, você
entendeu. E as pessoas, quem criava muito caso aqui: Rafael, entendeu com esse negócio de
requerimento. Agora muda, é, você me ensinou, você me ensinou né, que muitas das vezes
o que oposição tem o grito, está certo concordo com você, eu aprendi muita coisa com você,
mas não adianta, e quanto ao prazo é o plenário, o plenário é soberano, eu não vou discutir
o que o plenário fizer, eu apenas estou me dando ao direito de ter um pensamento diferente
dos demais, apenas isso. Eu não estou afrontando Tiãozinho, eu não estou afrontando
Dhiosney, eu não estou afrontando ninguém, eu só penso diferente, eu acho que está errado,
porque isso não é de agora, isso já acontece há sete anos, isso tem que ser mudado na Lei
Orgânica, no Regimento Interno, tem que ser mudado. Tem que criar na Prefeitura, no Execu-
tivo, eu não vou ser, mas se eu fosse prefeito, eu criava na Secretaria de Governo ou Gabinete
uma sessão só para pegar todos os setores e andar todas as secretarias, porque requerimen-
to são endereçadas as vinte secretarias. Que por sinal quero deixar um protesto, que eu acho
um excesso, uma cidade do tamanho de Araguari ter vinte secretarias. Eu acho que não
precisa. Isso também dificulta muito né, mas eu não estou indo contra a vontade de ninguém
não, só estou me dando o direito que é direito meu, de pensar diferente, só isso, muito
obrigado.” Vereador Sebastião Joaquim Vieira: “A contraparte Vereador.” [...] Vereador Sebas-
tião Joaquim Vieira: “Já passo para Vossa Excelência. Vereador Luiz, eu compreendo o senhor
gênero, número e grau, nós estamos em uma Casa de debate mesmo, às vezes eu não concor-
do com a sua ideia, você não concorda com a minha, a gente tem que divergir mesmo, em prol
da população, mas aí já é um ponto de vista meu, é falta de eficiência, porque a Dona Maria
por exemplo, que é a jurista que recebe os requerimentos aqui da Câmara, ela tem um prazo
para enviar esses requerimento para o chefe do Poder Executivo e o chefe do Poder Executivo,
ele tem a Secretaria de Governo para receber esses requerimento da Câmara e redistribuir nas
suas secretarias pertinentes, a poda de árvore é Meio Ambiente, Tributação é Fazenda, é
pedido de recapeamento de asfalto é Obras. Então assim, a meu ponto de vista é falta de
gestão pública, falta de eficiência na gestão pública, é falta de colocar pessoas certas nos
lugares certos, para dar no mínimo, condições para responder a Câmara no prazo regimental.
Infelizmente, depois que distribui, diminui o número de requerimento, infelizmente atrapa-
lha o processo legislativo, aí fica pedindo prazo para maquiar documento no meu ponto de
vista.” Vereador Leonardo Rodrigues da Silva Neto: “Só na fala do Tião aqui, o Luiz, eu vou
discordar de você, eu vou discordar e muito. O negócio é o seguinte, primeiramente quando
faz um requerimento nessa Casa, a secretaria competente, vai lá para a Secretaria de Governo
Luiz, não vai para nenhuma secretaria. A Secretaria de Governo, bem lembrado pelo senhor,
tem vereador que apresenta cinco, mas tem um que não apresenta nenhum, tem o que
apresenta vinte, outro apresenta quarenta, não interessa, o senhor falou agora. Aí eu vou

concordar com algumas coisas, não concordo com a forma do requerimento, isso eu não
concordo. Mas quando o senhor falou que a cidade está cheia de secretarias, eu concordo
com o senhor. Então, vamos dividir agora, se nós fizermos cada um aqui uma média de dez,
dá cento e setenta, duzentos, se dividir dá dez requerimento. Se você pegar dez requerimento
e manda lá para o Governo, igual o... eu vou votar contra, que eu acho uma falta de conside-
ração com a Câmara, eu vou te contar para o senhor. Secretaria competente, uns vai para
Saúde, você concorda comigo? Uns vai para Fazenda, uns vai para o Serviços Urbanos, uns
não vai nem para lugar nenhum, por que são requerimentos de Decreto Legislativo, coisas
nossas. Então, eu acho Luiz, chega lá vamos supor, em uma semana, você pega secretário de
Governo tem que distribuir rápido né? Para secretarias, qual secretaria que tem menos de
cem, duzentos funcionários, nós estamos dividindo três mil e quinhentos em vinte, Luiz se
fica uma pessoa vai responder a cinco, dez requerimentos em uma semana e a maioria, como
bem disse o senhor, que eu acho que é um requerimento que não tem utilidade nenhuma,
também concordo, nessa parte aí eu concordo, que é um uma poda de árvore, um tapa
buraco. Você está me entendendo? Não requer o estudo igual é o requerimento dos meninos
ué. Entendeu, é igual o senhor falou assim Luiz: “Ah, mas eu vou lá e fico sabendo disso.” Mas
nós temos que ter documento, que não adianta o secretário falar para o Tiãozinho, para o
Dhiosney, para o Luiz Construtor que gasta um litro de gasolina sem você ver documento
Luiz, não eu sei... não...” [...] Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça: “Regimentalmente
os senhores sabem que a intervenção é duas vezes, nós estamos sendo tolerantes, vocês já
passaram um punhado de vezes. Mas pode concluir, conclui, eu vou passar... beleza.” Vere-
ador Sebastião Joaquim Vieira: “Ô Léo, a doutora Maria e a doutora Adriane recebem todos
os requerimentos da Casa, porque que aqui tem eficiência com duas funcionárias para rece-
ber, para readequar, dentro do prazo, nunca descumpriu, o prazo pelo que eu, depois de
quase doze anos de Câmara, eu tenho acompanhado e lá tem trezentos ou mais e não dá
conta? É falta de eficiência viu Vereador Luiz. Devolvo a palavra a Vossa Excelência, ao Vere-
ador Dhiosney.” Vereador Dhiosney de Andrade: “Presidente, só mais uma vez aí pedir a
compreensão dos vereadores e o voto aí. Em respeito ao nosso Poder, não é a mim não.”
Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça: “Beleza Vereador Dhiosney. Vereador Maravi-
lha rapidinho e já vou colocar em apreciação. Já peço os outros vereadores para ir retornando,
porque é a maioria simples, se não depois não está no plenário e chega entra, aí tem que
contar voto de novo e vira uma verdadeira confusão.” Vereador Warley Ferreira de Morais: “Eu
quero me posicionar seu presidente, em respeito a essa Casa Legislativa, sobretudo ao Vere-
ador Dhiosney, ao Vereador Tiãozinho e nesse momento eu vou ser Câmara Municipal e pode
ser requerimento do Vereador Luiz Construtor, do Vereador Cláudio Coelho, Tiboquinha,
qualquer Vereador dessa Casa, eu estarei votando contra, porque é uma falta de respeito com
a Casa e nesse momento eu vou ser Câmara Municipal e pedir o respeito para com essa casa
e em outro momento, gostaria também de oferecer uma proposta senhor presidente para
diminuir o uso de papel que é... são toneladas de papel que está sendo utilizado para xerox,
que a gente possa criar um mecanismo facilitador também, que toda documentação solici-
tada via requerimento, no próximo, na próxima sessão, a gente instituísse se fosse o caso
essa proposta, se a gente tiver viabilidade jurídica na Casa, depois vou estar discutindo com
a doutora Ilza e a doutora Maria para que todos, todos os requerimentos seja enviado envia
pen drive, para facilitar também o envio de toda a documentação. Obrigado senhor presiden-
te [sic].” Na sequência, o plenário reprovou, por treze votos (dois a favor), os pedidos for-
mulados pelo prefeito por meio dos ofícios n.s 2.082, 2.089/2019, de prorrogação dos
prazos para encaminhamento de respostas respectivamente aos requerimentos n.s 1.779,
2.039/2019. XI- ORDEM DO DIA DA PRÓXIMA SESSÃO- Ficaram para a ordem do dia da
próxima sessão ordinária os projetos: de lei 157/2019, pois o prazo para apreciação vence no
dia trinta de outubro do corrente; de decreto legislativo n.s 073/2019, 079/2019, 080/2019
e 081/2019. O presidente comunicou aos Vereadores que os prazos previstos no art. 178,
do Regimento Interno da Câmara, de trinta dias para a emissão de parecer ao projeto de lei n.
162/2019, que “Estima a receita e fixa a despesa do orçamento fiscal do Município de Araguari
para o exercício financeiro de 2020”, e de dez dias para a apresentação de emendas à matéria,
serão contados a partir do dia trinta de outubro do corrente – quarta-feira. XII- CHAMADA
FINAL- Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado/PTB, Carlos Antônio de Brito
Machado/PSL, Cláudio Coelho Pereira/SD, Dhiosney de Andrade/PTC, Douglas V ieira
Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa Rodrigues/PTC, Leonardo Rodrigues da Silva Neto/PP,
Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha/PSDB, Luiz Antônio de Oliveira/PSDB, Paulo Sérgio Oliveira
do Vale/PV, Sebastião Joaquim Vieira/PSL, Wanderlei Inácio/PRTB, Warley Ferreira de Morais/
PMB, Wellington Resende da Silva/PMN, Wesley Marcos Lucas de Mendonça/PPS; deixou de
responder a chamada final o Vereador Jander Souza Patrocínio/PSB; ausente na sessão o
Vereador Levi de Almeida Siqueira/MDB. O horário de duração da presente sessão foi pror-
rogado no decorrer desta, por dois períodos, o primeiro de duas horas e o outro de uma hora,
após aprovação do plenário. O presidente Wesley Marcos Lucas de Mendonça agradeceu a
presença de todos, convocou os vereadores para a próxima sessão ordinária da Câmara, a
realizar-se às oito horas do dia cinco de novembro do corrente; e, às quatorze horas e trinta
minutos, declarou encerrada a sessão. Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Ge-
rais, em vinte e nove de outubro de dois mil e dezenove. Ata aprovada sem restrições, por
quinze votos. Sala das sessões, em cinco de novembro de dois mil e dezenove. - Vereador
Wesley Marcos Lucas de Mendonça-presidente;- Vereadora Ana Lúcia Rodrigues Prado-
primeira secretária.

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAGUARI, ESTADO DE MINAS GE-
RAIS, REALIZADA NO DIA CINCO DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E DEZENOVE. A Câmara Muni-
cipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, reuniu-se ordinariamente no dia cinco de novem-
bro de dois mil e dezenove, terça-feira, às oito horas, em sua sede própria, situada na Rua
Coronel José Ferreira Alves, número 758. O presidente da Câmara, Vereador Wesley Marcos
Lucas de Mendonça, solicitou a primeira secretária que fizesse a chamada. I- PRIMEIRA CHA-
MADA- Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado/PTB - primeira secretária,
Cláudio Coelho Pereira/SD, Douglas Vieira Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa Rodrigues/
PTC - segundo secretário, Jander Souza Patrocínio/PSB, Leonardo Rodrigues da Silva Neto/
PP, Wanderlei Inácio/PRTB, Warley Ferreira de Morais/PMB - vice-presidente, Wellington
Resende da Silva/PMN, Wesley Marcos Lucas de Mendonça/PPS - presidente. Então o presi-
dente, invocando a proteção de Deus e em nome do povo araguarino, declarou aberta a
sessão e, após a execução do Hino Nacional, solicitou a primeira secretária que fizesse a
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leitura da ata da sessão anterior e das correspondências recebidas. II- LEITURA DA ATA DA
SESSÃO ANTERIOR- Foi lida a ata da sessão ordinária da Câmara, realizada no dia vinte e nove
de outubro de dois mil e dezenove. III- LEITURA DAS CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS- Ofícios
enviados pelo prefeito do Município: a) n. 2.106/2019, em resposta ao requerimento n.
2.012/2019, da Vereadora Ana Lúcia Rodrigues Prado; b) n. 2.143/2019, em resposta ao
requerimento n. 1.829/2019, do Vereador Carlos Antônio de Brito Machado; c) n.s 2.110,
2.129, 2.133, 2.139, 2.140, 2.141, 2.142/2019, em resposta aos requerimentos n.s 2.115,
1.880, 1.887, 2.116, 2.107, 2.112, 2.108/2019, do Vereador Dhiosney de Andrade; d) n.
2.127/2019, em resposta ao requerimento n. 2.018/2019, do Vereador Jander Souza Patro-
cínio; e) n.s 2.111, 2.113/2019, em resposta aos requerimentos n.s 2.132, 2.161/2019, do
Vereador Levi de Almeida Siqueira; f) n. 2.123/2019, em resposta ao requerimento n. 1.951/
2019, do Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha; g) n.s 2.100, 2.101/2019, em resposta
aos requerimentos n.s 2.032, 2.030/2019, do Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale; h) n.
2.099/2019, em resposta ao requerimento n. 2.037/2019, do Vereador Sebastião Joaquim
Vieira; i) n.s 2.090, 2.097, 2.098, 2.107, 2.112, 2.130/2019, em resposta aos requerimentos
n.s 1.754, 2.053, 2.052, 2.092, 2.145, 1.670/2019, do Vereador Warley Ferreira de Morais;
j) n. 2.137/2019, em resposta ao requerimento n. 2.151/2019, do Vereador Wesley Marcos
Lucas de Mendonça; k) n.s 2095, 2.096, 2.102, 2.103, 2.104, 2.105, 2.109, 2.122, 2.126,
2.128, 2.136, 2.138/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.856, 1.855, 2.023, 2.022,
2.020, 2.017, 2.104, 1.863, 2.029, 2.127, 2.148, 1.936/2019, subscritos por diversos vere-
adores; l) n. 2.121/2019, encaminhando o saldo bancário referente ao período de vinte e um
a trinta e um de outubro do corrente; m) n. 2.131/2019, solicitando a exclusão da Câmara
Municipal como integrante do Conselho Municipal do Idoso; n) n. 2.157/2019, encaminhan-
do e solicitando urgência na apreciação do projeto de lei n. 180/2019, que “Altera a redação
do art. 2º da Lei n. 5.937, de 25 de setembro de 2017, que “Dispõe sobre o pagamento de
incentivo financeiro aos servidores da Equipe de Referência que integram o Grupo de Gestão
das Ações Estratégicas do Programa de Erradicação do Trabalho Infantil – AEPETI, e dá outras
providências”; o) n. 2.156/2019, encaminhando e solicitando urgência na apreciação do
projeto de lei n. 181/2019, que “Autoriza a celebração de convênio com a Associação de Pais
e Amigos dos Excepcionais – APAE/Araguari, para transferência de recursos financeiros de
custeio, provenientes de emendas parlamentares, dando outras providências.” Na sequência,
foi comunicado ao plenário que os Decretos Legislativos n.s 997 e 998, de 29 de outubro de
2019, foram publicados na edição n. 170 do Diário Oficial Eletrônico do Legislativo Munici-
pal, de primeiro de novembro do corrente. IV- LEITURA DE PARECERES- Os presidentes das
comissões permanentes a seguir relacionadas encaminharam à Mesa da Câmara pareceres
aos projetos em tramitação, conforme disposto no art. 79 do Regimento Interno. A Comissão
Permanente de Legislação e Justiça emitiu pareceres pela aprovação: a) substitutivo ao pro-
jeto de lei n. 168/2019 (Rua Artur de Souza Pereira); b) projeto de lei n. 176/2019 (Programa
FINISA); c) projeto de lei n. 178/2019 (adequação vencimento base de cargos de provimento
em comissão da Secretaria Municipal de Educação); d) pela manutenção do veto parcial à
Proposição de Lei n. 087/2019 (altera Lei n. 5.426/2014- licença por motivo de doença em
pessoa da família dos servidores públicos municipais); nestes pareceres, o Vereador Carlos
Antônio de Brito Machado assinou em substituição ao Vereador Sebastião Joaquim Vieira
(ausente). A Comissão Permanente de Serviços Públicos, Obras, Agroindústria, Comércio,
Habitação, Política Urbana e Rural emitiu pareceres pela aprovação dos projetos: a) de lei n.
172/2019 (Hemominas); b) de lei n. 176/2019; c) de lei n. 178/2019; d) de lei complementar
n. 005/2019 (altera Lei Complementar n. 72/2011- Serviço de Inspeção Municipal de Produ-
tos de Origem Animal); e) de lei complementar n. 008/2019 (altera Lei Complementar n. 071/
2010- Código Tributário do Município). A Comissão Permanente de Finanças, Orçamento e
Tomada de Contas emitiu parecer pela aprovação do projeto de lei n. 157/2019. A Comissão
Permanente de Educação e Cultura emitiu pareceres pela aprovação dos projetos de lei n.
174/2019 (cria cargos públicos de provimento efetivo), n. 176/2019 e n. 178/2019. V- APRE-
SENTAÇÃO SEM DISCUSSÃO DE PROPOSIÇÕES- Em observação ao disposto no art. 149-A, da
Lei Orgânica do Município de Araguari, acrescentado pela Emenda à Lei Orgânica do Municí-
pio n. 045, de 25 de setembro de 2018, dispondo sobre a obrigatoriedade de execução
orçamentária e financeira da programação incluída por emendas individuais do Legislativo
Municipal em Lei Orçamentária anual, os vereadores apresentaram emendas ao projeto de lei
n. 162/2019, que “Estima a receita e fixa a despesa do orçamento fiscal do Município de
Araguari para o exercício financeiro de 2020”, conforme resumo transcrito a seguir. Emenda
n. 001 (um), de autoria do Vereador Douglas Vieira Rodrigues Tosta- retirar R$131.475,00
(cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.07 – Secretaria
da Fazenda”, ficha 213; e transferir: I- R$30.000,00 (trinta mil reais) para a “Unidade 02.06-
Secretaria de Administração”, ficha 182- pagamento de contribuição a Segunda Companhia
do Corpo de Bombeiros Militar em Araguari; II- R$45.000,00 (quarenta e cinco mil reais) para
a “Unidade 04.17 – Fundação Araguarina de Educação e Cultura - FAEC”, ficha 922- pagamen-
to de subvenção social ao Grupo Teatral Amador Sol, para realização de suas atividades cul-
turais em Araguari; III- R$56.475,00 (cinquenta e seis mil quatrocentos e setenta cinco reais)
para a “Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a)
R$17.500,00 (trinta mil reais)- Abrigo dos Velhos Abandonados Cristo Rei; b) R$20.000,00
(vinte mil reais)- Associação Amigos de Francisco; c) R$18.975,00 (dezoito mil novecentos
e setenta e cinco reais)- Beneficência Evangélica Araguarina – BEA. Emenda n. 002 (dois), de
autoria do Vereador Douglas Vieira Rodrigues Tosta (percentual destinado a ações e serviços
públicos de saúde)- retirar R$98.200,00 (noventa e oito mil e duzentos reais) da “Unidade
02.07 – Secretaria da Fazenda”, ficha 203; retirar R$33.275,00 (trinta e três mil duzentos e
setenta e cinco reais) da “Unidade 02.07 – Secretaria da Fazenda”, ficha 213; e transferir: I-
R$90.000,00 (noventa mil reais) para a “Unidade 02.22 – Fundo Municipal de Saúde”, ficha
624, sendo: a) R$30.000,00 (trinta mil reais) para a Unidade Básica de Saúde da Família do
Bairro Santa Helena; b) R$30.000,00 (trinta mil reais) para a Unidade Básica de Saúde da
Família do Bairro Brasília; c) R$30.000,00 (trinta mil reais) para a Unidade Básica de Saúde da
Família do Bairro Maria Eugênia; II- R$11.475,00 (onze mil quatrocentos e setenta e cinco
reais) para a “Unidade 02.22 – Fundo Municipal de Saúde”, ficha 626- repasse a Santa Casa
de Misericórdia, para realização de consultas cardiológicas. III- R$30.000,00 (trinta mil reais)
para a “Unidade 02.22 – Fundo Municipal de Saúde”, ficha 629, sendo: a) R$10.000,00 (dez
mil reais) para a Santa Casa de Misericórdia de Araguari visando à aquisição de aparelho
eletroneuromiógrafo; b) R$10.000,00 (dez mil reais) para a Unidade de Pronto Atendimento
– UPA, visando a aquisição de aparelho eletroneuromiógrafo; R$10.000,00 (dez mil reais)

para a Policlínica de Araguari, visando à aquisição de aparelho eletroneuromiógrafo. Emenda
n. 003 (três), de autoria do Vereador Giulliano Sousa Rodrigues (percentual destinado a
ações e serviços públicos de saúde)- retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatro-
centos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.07 – Secretaria da Fazenda”, ficha 213; e
transferir: I- R$110.000,00 (cento e dez mil reais) para a “Unidade 02.11 – Secretaria de
Saúde”, ficha 405- contribuição financeira para a Santa Casa de Misericórdia de Araguari-
serviços de manutenção; II- R$21.475,00 (vinte e um mil quatrocentos e setenta e cinco
reais) para a “Unidade 02.36 – Fundo Municipal de Proteção Animal”, ficha 835- contribui-
ção financeira para a Associação de Proteção dos Animais e Meio Ambiente de Araguari –
APROAMA. Emenda n. 004 (quatro), de autoria do Vereador Giulliano Sousa Rodrigues- re-
tirar R$3.775,00 (três mil setecentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.07 – Secretaria
da Fazenda”, ficha 213; - retirar R$127.700,00 (cento e vinte e sete mil e setecentos reais) da
“Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 327; e transferir: I- R$50.475,00 (cinquenta mil
quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 04.17 – Fundação Araguarina de Edu-
cação e Cultura - FAEC”, ficha 922, sendo: a) R$27.475,00 (vinte e sete mil quatrocentos e
setenta e cinco reais)-a pagamento de subvenção social a Liga Desportiva Cultural Afrikpoeira,
para realização de suas atividades culturais; b) R$23.000,00 (vinte e três mil reais)- pagamen-
to de subvenção social ao Grupo Teatral Amador Sol, para realização das atividades culturais;
II- R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para a “Unidade 02.06 – Secretaria de Administração”,
ficha 181- pagamento de contribuição ao Conselho de Segurança Pública de Araguari – CONSEP,
para os Encontros de Segurança na Escola e manutenção do Colégio Tiradentes em Araguari-
MG; III- R$21.000,00 (vinte e um mil reais) para a “Unidade 02.19 – Fundo Municipal de
Assistência Social”, ficha 587- pagamento de contribuição: a) R$4.000,00 (quatro mil reais)-
Núcleo Espírita Bezerra de Menezes; b) R$3.000,00 (três mil reais)- Serviço Evangélico de
Reabilitação de Araguari – Ser Livre; c) R$4.000,00 (quatro mil reais)- Associação Casa Taskan
Amor e Esperança; d) R$10.000,00 (dez mil reais)- Fundação Maçônica de Araguari; IV-
R$10.000,00 (dez mil reais) para a “Unidade 02.06- Secretaria de Administração”, ficha 182-
pagamento de contribuição a Segunda Companhia do Corpo de Bombeiros Militar em Araguari.
Emenda n. 005 (cinco), de autoria do Vereador Jander Souza Patrocínio- retirar R$131.475,00
(cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria
de Obras”, ficha 327; e transferir: I- R$80.000,00 (oitenta mil reais) para a “Unidade 04.17
– Fundação Araguarina de Educação e Cultura - FAEC”, ficha 922, sendo: a) R$20.000,00
(vinte mil reais)- Associação de Capoeira Nova Era; b) R$50.000,00 (cinquenta mil reais)-
Grupo Teatral Amador Sol; c) R$10.000,00 (dez mil reais) para a Associação Beneficente e
Cultural Alternativa – ASBECCA; II- R$36.475,00 (trinta e seis mil quatrocentos e setenta e
cinco reais) para a “Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587,
sendo: a) R$30.000,00 (trinta mil reais)- Serviço Evangélico de Reabilitação de Araguari – Ser
Livre; b) R$6.475,00 (seis mil quatrocentos e setenta e cinco reais)- Núcleo Espírita Bezerra
de Menezes; III- R$15.000,00 (quinze mil reais) para a “Unidade 02.06- Secretaria de Admi-
nistração”, ficha 182, para a Segunda Companhia do Corpo de Bombeiros Militar em Araguari.
Emenda n. 006 (seis), de autoria do Vereador Jander Souza Patrocínio (percentual destinado
a ações e serviços públicos de saúde)- -retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatro-
centos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 327; e trans-
ferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a
“Unidade 02.22 – Fundo Municipal de Saúde”, ficha 661- construção de trinta baias de
internação pós-cirúrgico para tratamento de animais de rua, pois não tendo local para fazer
o pós-operatório fica impossível a realização de castração no Canil Municipal. Emenda n. 007
(sete), de autoria do Vereador Leonardo Rodrigues da Silva Neto -retirar R$77.875,00 (seten-
ta e sete mil oitocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha
327; - retirar R$53.600,00 (cinquenta e três mil e seiscentos reais) da “Unidade 02.09 –
Secretaria de Obras”, ficha 333; e transferir: I- R$30.000,00 (trinta mil reais) para a “Unidade
02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a) R$10.000,00 (dez mil
reais)- instituição Casa do Caminho; b) R$10.000,00 (dez mil reais)- Sociedade dos Surdos
de Araguari; c) R$10.000,00 (dez mil reais)- Beneficência Evangélica Araguarina; II- R$30.000,00
(trinta mil reais) para a “Unidade 02.06- Secretaria de Administração”, ficha 185, para a Se-
gunda Companhia do Corpo de Bombeiros Militar em Araguari; III- R$20.000,00 (vinte mil
reais) para a “Unidade 04.17 – Fundação Araguarina de Educação e Cultura - FAEC”, ficha 922-
concessão de subvenção social para a Academia de Letras e Artes de Araguari; IV- R$51.475,00
(cinquenta e um mil quatrocentos e sessenta e cinco reais) para a “Unidade 02.15 – Secretaria
de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Agronegócios”, ficha 501- contribuição financeira
para a Associação dos Cafeicultores de Araguari – ACA. Emenda n. 008 (oito), de autoria do
Vereador Leonardo Rodrigues da Silva Neto (percentual destinado a ações e serviços públi-
cos de saúde) - retirar R$131.475,00 (centro e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco
reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 327; e transferir: I- R$131.475,00
(cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para “Unidade 02.21 – Fundo
Municipal de Saúde”, ficha 631- repasse ao Hospital Santa Casa de Misericórdia, para coor-
denação e manutenção das atividades de média e alta complexidade, cirurgias ortopédicas.
Emenda n. 009 (nove), de autoria do Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha (percentual
destinado a ações e serviços públicos de saúde) - retirar R$20.500,00 (vinte mil e quinhentos
reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 333; - retirar R$50.000,00 (cinquenta
mil reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 336; - retirar R$60.975,00 (sessen-
ta mil novecentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 344;
e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais)
para “Unidade 02.11 – Secretaria de Saúde”, ficha 407- realização de cirurgias de catarata na
Santa Casa de Misericórdia de Araguari. Emenda n. 010 (dez), de autoria do Vereador Lúcio
Flávio Rodrigues da Cunha - retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e
setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 344; e transferir: I-
R$116.475,00 (cento e dezesseis mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade
02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587- pagamento de contribuição fi-
nanceira, sendo: a) R$50.000,00 (cinquenta mil reais)- Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais – APAE; b) R$15.000,00 (quinze mil reais)- Associação dos Membros do Grupo
Semente Esperança em Apoio a Pacientes de Câncer; c) R$10.000,00 (dez mil reais)- Associ-
ação Casa de Davi; d) R$15.000,00 (quinze mil reais)- Abrigo dos Velhos Abandonados Cristo
Rei; e) R$15.000,00 (quinze mil reais)- Beneficência Evangélica Araguarina – Casa Lar; f)
R$11.475,00 (onze mil quatrocentos e setenta e cinco reais)- instituição Casa do Caminho;
II- R$15.000,00 (quinze mil reais) para a “Unidade 02.06- Secretaria de Administração”, ficha
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182, para a Segunda Companhia do Corpo de Bombeiros Militar em Araguari. Emenda n. 011
(onze), de autoria do Vereador Wanderlei Inácio (percentual destinado a ações e serviços
públicos de saúde) - retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e
cinco reais) da “Unidade 02.12 – Secretaria de Serviços Urbanos e Distritais”, ficha 440; e
transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para
a “Unidade 02.22 – Fundo Municipal de Saúde”, ficha 626- repasse de verba para a Santa Casa
de Misericórdia de Araguari. Emenda n. 012 (doze), de autoria do Vereador Wanderlei Inácio
- retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da
“Unidade 02.12 – Secretaria de Serviços Urbanos e Distritais”, ficha 440; e transferir: I-
R$74.000,00 (setenta e quatro mil reais) para a “Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assis-
tência Social”, ficha 587, sendo: a) R$24.000,00 (vinte e quatro mil reais)- Associação de Pais
e Amigos dos Excepcionais – APAE; b) R$24.000,00 (vinte e quatro mil reais)- Associação dos
Deficientes Físicos de Araguari – ADEFA; c) R$7.000,00 (sete mil reais)- Associação Evangélica
da Igreja Assembleia de Deus – Avenida Bahia; d) R$9.000,00 (nove mil reais)- Associação
Beneficente Rainha da Paz Mãos à Obra; e) R$10.000,00 (dez mil reais)- Conselho de Pasto-
res de Araguari/MG – CONPAR; II- R$15.475,00 (quinze mil quatrocentos e setenta e cinco
reais) para a “Unidade 02.13 – Secretaria de Esportes e da Juventude”, ficha 446- concessão
de contribuição ao Corinthians Independente Futebol Clube; III- R$37.000,00 (trinta e sete
mil reais) para a “Unidade 04.17 – Fundação Araguarina de Educação e Cultura - FAEC”, ficha
922, sendo: a) R$9.000,00 (nove mil reais)- Grupo Moçambique Branco de Nossa Senhora
do Rosário; b) R$8.000,00 (oito mil reais)- Associação Beneficente e Religiosa de Moçambique
e Congados de Araguari; c) R$10.000,00 (dez mil reais)- Associação das Folias de Santos Reis
de Araguari; c) R$10.000,00 (dez mil reais)- Grupo Teatral Amador Sol, para realização de suas
atividades culturais em Araguari; IV- R$5.000,00 (cinco mil reais) para a “Unidade 02.15 -
Secretaria de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Agronegócios”, ficha 501- contribuição
financeira ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Araguari. Emenda n. 013 (treze), de au-
toria do Vereador Levi de Almeida Siqueira (percentual destinado a ações e serviços públicos
de saúde) -retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais)
da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 333; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e
trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.11 – Secretaria de
Saúde”, ficha 390, para cirurgias eletivas. Emenda n. 014 (quatorze), de autoria do Vereador
Levi de Almeida Siqueira - retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e
setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 333; e transferir: I-
R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade
02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a) R$8.000,00 (oito mil
reais)- Conselho de Pastores de Araguari/MG – CONPAR; b) R$30.000,00 (trinta mil reais)-
Associação Casa de Davi; c) R$10.000,00 (dez mil reais)- Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais – APAE; d) R$20.000,00 (vinte mil reais)- Serviço Evangélico de Reabilitação de
Araguari – Ser Livre; e) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação Evangélica da Igreja Assembleia
de Deus – Avenida Bahia; f) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação dos Membros do Grupo
Semente Esperança em Apoio a Pacientes de Câncer; g) R$8.475,00 (oito mil quatrocentos e
setenta e cinco reais)- Abrigo dos Velhos Abandonados Cristo Rei; h) R$10.000,00 (dez mil
reais)- Associação Comunidade Terapêutica El Shadday de Araguari; i) R$10.000,00 (dez mil
reais)- Comunidade Terapêutica Pró-Vida; j) R$6.000,00 (seis mil reais)- Associação Evangé-
lica da Igreja Assembleia de Deus Central – ADCA; k) R$6.000,00 (seis mil reais)- Associação
Beneficente e Cultural Comunitária Alternativa – ASBECCA; l) R$6.000,00 (seis mil reais)-
Associação dos Assentados do P.A. Ezequias dos Reis; m) R$7.000,00 (sete mil reais)- Creche
Santa Terezinha. Emenda n. 015 (quinze), de autoria do Vereador Wellington Resende da Silva
(percentual destinado a ações e serviços públicos de saúde) - retirar R$105.750,00 (cento
e cinco mil setecentos e cinquenta reais) da “Unidade 02.12 – Secretaria de Serviços Urbanos
e Distritais”, ficha 440; - retirar R$25.725,00 (vinte e cinco mil setecentos e vinte e cinco
reais) da “Unidade 02.13 – Secretaria de Esportes e da Juventude”, ficha 472; e transferir: I-
R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade
02.11 – Secretaria de Saúde”, ficha 407- coordenação e manutenção das atividades de média
e alta complexidade, cirurgias de catarata- para a Santa Casa de Misericórdia. Emenda n. 016
(dezesseis), de autoria do Vereador Wellington Resende da Silva - retirar R$124.275,00 (cen-
to e vinte e quatro mil duzentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.13 – Secretaria de
Esportes e da Juventude”, ficha 472; - retirar R$7.200,00 (sete mil e duzentos reais) da
“Unidade 02.16 – Secretaria do Trabalho e Ação Social”, ficha 525; e transferir: I- R$35.000,00
(trinta e cinco mil reais) para “Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha
587, sendo: a) R$20.000,000 (vinte mil reais)- Associação Amigos de Francisco; b)
R$10.000,00 (dez mil reais)- Abrigo dos Velhos Abandonados Cristo Rei; c) R$5.000,00
(cinco mil reais)- Serviço Evangélico de Reabilitação de Araguari – Ser Livre; II- R$70.475,00
(setenta mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.06 – Secretaria de
Administração”, ficha 181, para contribuição financeira para o Quinquagésimo Terceiro Ba-
talhão de Polícia Militar de Minas Gerais, para o Colégio Tiradentes em Araguari e para o
Conselho Comunitário de Segurança Pública de Araguari – CONSEP; III- R$21.000,00 (vinte e
um mil reais) para a “Unidade 02.25 – Secretaria de Meio Ambiente”, ficha 718- contribuição
financeira para o Quarto Pelotão de Meio Ambiente; IV- R$5.000,00 (cinco mil reais) para a
“Unidade 02.13 – Secretaria de Esporte e da Juventude”, ficha 446- subvenção social para o
Operário Esporte Clube. Emenda n. 017 (dezessete), de autoria do Vereador Carlos Antônio
de Brito Machado- retirar R$ 55.575,00 (cinquenta e cinco mil quinhentos e setenta e cinco
reais) da “Unidade 02.05 – Secretaria de Planejamento, Orçamento e Habitação”, ficha 131;
- retirar R$ 75.900,00 (setenta e cinco mil e novecentos reais) da “Unidade 02.06 – Secretaria
de Administração”, ficha 162; e transferir: I- R$71.475,00 (setenta e um mil quatrocentos e
setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha
587- concessão de subvenção: a) R$51.475,00 (cinquenta e um mil quatrocentos e setenta
e cinco reais)- Associação Beneficente Cristã em Araguari (CNPJ 18.207.793/0001-80); b)
R$20.000,00 (vinte mil reais)- Associação dos Membros do Grupo Semente Esperança em
Apoio a Pacientes de Câncer; II- R$20.000,00 (vinte mil reais) para a “Unidade 02.16 – Secre-
taria do Trabalho e Ação Social”, ficha 540, para o Conselho Tutelar de Araguari; III- R$20.000,00
(vinte mil reais) para a “Unidade 02.13 – Secretaria de Esportes e da Juventude”, ficha 453-
concessão de subvenção: a) R$10.000,00 (dez mil reais)- Liga Araguarina de Futebol – LAF;
b) R$10.000,00 (dez mil reais)- Liga Araguarina de Futebol de Salão; IV- R$20.000,00 (vinte
mil reais) para a “Unidade 02.06 – Secretaria de Administração”, ficha 182, para a Segunda
Companhia de Bombeiros Militar em Araguari. Emenda n. 018 (dezoito), de autoria do Vere-

ador Carlos Antônio de Brito Machado (percentual destinado a ações e serviços públicos de
saúde)- retirar R$87.050,00 (oitenta e sete mil e cinquenta reais) da “Unidade 02.05 – Secre-
taria de Planejamento, Orçamento e Habitação”, ficha 123; - retirar R$ 44.425,00 (quarenta
e quatro mil quatrocentos e vinte e cinco reais) da “Unidade 02.05 – Secretaria de Planeja-
mento, Orçamento e Habitação”, ficha 131; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um
mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.11 – Secretaria de Saúde”, ficha
417- pagamento de medicamentos ou tratamentos médicos advindos de condenações ou
determinações judiciais. Emenda n. 019 (dezenove), de autoria do Vereador Cláudio Coelho
Pereira- retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais)
da “Unidade 02.06 – Secretaria de Administração”, ficha 162; e transferir: I- R$101.475,00
(cento e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 04.17 – Fundação
Araguarina de Educação e Cultura”, ficha 922, sendo: a) R$100.475,00 (cem mil quatrocen-
tos e setenta e cinco reais) para a preservação do patrimônio cultural, visando à restauração
de bens tombados e inventariados; b) R$1.000,00 (um mil reais)- pagamento de subvenção
social ao Grupo Teatral Amador Sol, para realização de suas atividades culturais em Araguari;
II- R$30.000,00 (trinta mil reais) para a “Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência
Social”, ficha 587- concessão de contribuição financeira ao Abrigo dos Velhos Abandonados
Cristo Rei. Emenda n. 020 (vinte), de autoria do Vereador Cláudio Coelho Pereira (percentual
destinado a ações e serviços públicos de saúde)- retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um
mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.06 – Secretaria de Administração”,
ficha 162; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e
cinco reais) da “Unidade 02.11 – Secretaria de Saúde”, ficha 409- repasse para a gestão de
contratos com a Unidade de Pronto Atendimento – UPA. Emenda n. 021 (vinte e um), de
autoria do Vereador Luiz Antônio de Oliveira- retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil
quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 333; e
transferir: I- R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para a “Unidade 02.06 – Secretaria de Admi-
nistração”, ficha 176- pagamento de contribuição ao Conselho de Segurança Pública de
Araguari – CONSEP, para repasse a Polícia Civil; II- R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para a
“Unidade 02.06 – Secretaria de Administração”, ficha 181- contribuir com melhorias para a
Polícia Militar; III- R$31.475,00 (trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a
“Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a) R$11.475,00
(onze mil quatrocentos e setenta e cinco reais)- Associação Casa Taskan Amor e Esperança;
b) R$10.000,00 (dez mil reais)- Associação dos Membros do Grupo Semente Esperança em
Apoio a Pacientes de Câncer; g) R$10.000,00 (dez mil reais)- Abrigo dos Velhos Abandona-
dos Cristo Rei. Emenda n. 022 (vinte e dois), de autoria do Vereador Luiz Antônio de Oliveira
(percentual destinado a ações e serviços públicos de saúde)- retirar R$131.475,00 (cento e
trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”,
ficha 333; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e
cinco reais) para a “Unidade 02.22 – Fundo Municipal de Saúde”, ficha 624- aquisição de
equipamento de ultrassom gineco-obstetrícia para a Policlínica Doutor Oabi Gebrim. Emenda
n. 023 (vinte e três), de autoria do Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale- retirar R$131.475,00
(cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.09 – Secretaria
de Obras”, ficha 344; e transferir: I- R$74.975,00 (setenta e quatro mil novecentos e setenta
e cinco reais) para a “Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 857,
sendo: a) R$10.000,00 (dez mil reais)- Associação dos Membros do Grupo Semente Espe-
rança em Apoio a Pacientes de Câncer; b) R$10.000,00 (dez mil reais)- Núcleo Espírita Bezerra
de Menezes; c) R$7.475,00 (sete mil quatrocentos e setenta e cinco reais)- Beneficência
Evangélica Araguarina; d) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação Comunidade Terapêutica
El Shadday de Araguari/MG; e) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação dos Catadores de
Material Reciclável de Araguari; f) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Serviço Evangélico de Reabi-
litação de Araguari – Ser Livre; g) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Igreja Seicho-No-Iê do Brasil;
h) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Sociedade dos Surdos de Araguari; i) R$5.000,00 (cinco mil
reais)- Associação Casa de Davi; j) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação Casa Taskan Amor
e Esperança; k) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Abrigo dos Velhos Abandonados Cristo Rei; l)
R$5.000,00 (cinco mil reais)- Casa do Caminho; m) R$2.500,00 (dois mil e quinhentos re-
ais)- Associação Beneficente e Cultural Comunitária Alternativa – ASBECCA; II- R$12.500,00
(doze mil e quinhentos reais) para a “Unidade 02.15 – Secretaria de Agricultura, Pecuária,
Abastecimento e Agronegócios”, ficha 501, sendo: a) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de Araguari; b) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação dos Cafei-
cultores de Araguari; c) R$2.500,00 (dois mil e quinhentos reais)- Círculo Araguarino de
Orquidófilos - CAO; III- R$25.000,00 (vinte e cinco mil reais) para a “Unidade 02.13 – Secre-
taria de Esportes e da Juventude”, ficha 446, sendo: a) R$8.250,00 (oito mil duzentos e
cinquenta reais)- Operário Esporte Clube; b) R$8.250,00 (oito mil duzentos e cinquenta
reais)- Liga Araguarina de Futebol – LAF; c) R$3.500,00 (três mil e quinhentos reais)- Asso-
ciação de Karatê Brazuca; d) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação Araguarina de Ciclismo
– União Ciclista de Araguari; IV- R$2.000,00 (dois mil reais) para a “Unidade 02.34 – Fundo
Municipal para a Promoção da Igualdade Racial”, ficha 828, para a Superintendência da Pro-
moção da Igualdade Racial; V- R$12.000,00 (doze mil reais) para a “Unidade 04.17 – Funda-
ção Araguarina de Educação e Cultura”, ficha 922, sendo a) R$2.000,00 (dois mil reais)- Liga
Desportiva Cultural Afrikpoeira; b) R$10.000,00 (dez mil reais)- Academia de Letras e Artes
de Araguari; VI- R$5.000,00 (cinco mil reais) para a “Unidade 02.06- Secretaria de Adminis-
tração”, ficha 185- construção da sede da Segunda Companhia do Corpo de Bombeiros
Militar em Araguari. Emenda n. 024 (vinte e quatro), de autoria do Vereador Paulo Sérgio
Oliveira do Vale (percentual destinado a ações e serviços públicos de saúde)- retirar
R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade
02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 344; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil
quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.22 – Fundo Municipal de Saúde”,
ficha 613- locação e manutenção de casa na cidade de Barretos, para recepcionar araguarinos
com câncer, em tratamento na referida cidade. Emenda n. 025 (vinte e cinco), de autoria do
Vereador Warley Ferreira de Morais- retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocen-
tos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.12 – Secretaria de Serviços Urbanos e Distritais”,
ficha 440; e transferir: I- R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para a “Unidade 02.13 – Secre-
taria de Esportes e da Juventude”, ficha 472- construção de pista de “Pump Track” no Bairro
Vieno; II- R$81.475,00 (oitenta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Uni-
dade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a) R$31.475,00
(trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais)- Abrigo dos Velhos Abandonados Cristo
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Rei; b)  R$50.000,00 (cinquenta mil reais)- Associação Beneficente Mãos à Obra da Paróquia
Nossa Senhora Aparecida. Emenda n. 026 (vinte e seis), de autoria do Vereador Warley Ferreira
de Morais (percentual destinado a ações e serviços públicos de saúde)- retirar R$131.475,00
(cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.12 – Secretaria
de Serviços Urbanos e Distritais”, ficha 440; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um
mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.11 – Secretaria de Saúde”, ficha
379- aplicação nos vencimentos e vantagens fixas (pessoal civil), destinados aos servidores
da Saúde Mental no Município. Emenda n. 027 (vinte e sete), de autoria do Vereador Sebas-
tião Joaquim Vieira- retirar R$63.125,00 (sessenta e três mil cento e vinte e cinco reais) da
“Unidade 02.10 – Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Turismo”, ficha 372; - retirar
R$68.350,00 (sessenta e oito mil trezentos e cinquenta reais) da “Unidade 02.12 – Secretaria
de Serviços Urbanos e Distritais”, ficha 440; e transferir: I- R$ 124.475,00 (cento e vinte e
quatro mil quatrocentos e setenta e cinco reais), para a “Unidade 02.19 – Fundo Municipal
de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação de Pais
e Amigos dos Excepcionais – APAE; b) R$10.000,00 (dez mil reais)- Abrigo dos Velhos Aban-
donados Cristo Rei; c) R$10.000,00 (dez mil reais)- Associação Beneficente dos Moradores
do Bairro Paraíso; d) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação dos Deficientes Físicos de
Araguari – ADEFA; e) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação dos Catadores de Material
Reciclável de Araguari – ASCAMARA; f) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação dos Mem-
bros do Grupo Semente Esperança em Apoio a Pacientes de Câncer; g) R$5.000,00 (cinco mil
reais)- Associação Casa de Davi; h) R$2.500,00 (dois mil e quinhentos reais)- Associação
Casa Taskan Amor e Esperança; i) R$2.500,00 (dois mil e quinhentos reais)- Comunidade
Terapêutica Pró-Vida; j) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Núcleo Espírita Bezerra de Menezes; k)
R$69.475,00 (sessenta e nove mil quatrocentos e setenta e cinco reais)- Sindicato dos Tra-
balhadores e Empregados em Serviços Públicos de Araguari- contratação de médicos e
odontólogos para atendimento aos servidores; II- R$7.000,00 (sete mil reais) para a “Unida-
de 04.17 – Fundação Araguarina de Educação e Cultura - FAEC”, ficha 922, sendo: a) R$2.000,00
(dois mil reais)- Grupo Moçambique Branco de Nossa Senhora do Rosário; b) R$5.000,00
(cinco mil reais)- Associação das Folias de Santos Reis de Araguari. Emenda n. 028 (vinte e
oito), de autoria do Vereador Sebastião Joaquim Vieira (percentual destinado a ações e ser-
viços públicos de saúde)- retirar R$44.600,00 (quarenta e quatro mil e seiscentos reais) da
“Unidade 02.09 – Secretaria de Obras”, ficha 344; - retirar R$86.875,00 (oitenta e seis mil
oitocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.10 – Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico e Turismo”, ficha 372; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatro-
centos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.11 – Secretaria de Saúde”, ficha 405, para
o Hospital Santa Casa de Misericórdia, sendo: a) R$65.737,50 (sessenta e cinco mil setecen-
tos e trinta e sete reais e cinquenta centavos) para procedimentos cirúrgicos de colecistectomia;
b) R$65.737,50 (sessenta e cinco mil setecentos e trinta e sete reais e cinquenta centavos)
para procedimentos cirúrgicos de hérnia inguinal. Emenda n. 029 (vinte e nove), de autoria
do Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça- retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um
mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.18 – Secretaria de Gabinete”, ficha
557; e transferir: I- R$76.475,00 (setenta e seis mil quatrocentos e setenta e cinco), para a
“Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a) R$6.000,00
(seis mil reais)- Associação Beneficente Rainha da Paz Mãos à Obra; b) R$5.000,00 (cinco mil
reais)- Casa Jesus, Maria, José; c) R$10.475,00 (dez mil quatrocentos e setenta e cinco reais)-
Conselho Central de Araguari da Sociedade São Vicente de Paulo; d) R$10.000,00 (dez mil
reais)- Associação Evangélica da Igreja Assembleia de Deus – Avenida Bahia; e) R$5.000,00
(cinco mil reais)- Associação Sócio-Cultural José Lázaro Henriques; f) R$5.000,00 (cinco mil
reais)- Associação Amigos de Francisco; g) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de Araguari; h) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Serviço Evangélico de Reabilita-
ção de Araguari – Ser Livre; i) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Comunidade Terapêutica Pró-Vida;
j) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação Comunidade Terapêutica El Shadday de Araguari;
k) R$5.000,00 (cinco mil reais)- Associação Casa Taskan Amor e Esperança; l) R$5.000,00
(cinco mil reais)- Abrigo dos Velhos Abandonados Cristo Rei; m) R$5.000,00 (cinco mil
reais)- Associação dos Membros do Grupo Semente Esperança em Apoio a Pacientes de
Câncer; II- R$40.000,00 (quarenta mil reais) para a “Unidade 02.06- Secretaria de Adminis-
tração”, ficha 185- construção da nova sede da Segunda Companhia do Corpo de Bombeiros
Militar em Araguari; III- R$10.000,00 (dez mil reais) para a “Unidade 04.17 – Fundação
Araguarina de Educação e Cultura - FAEC”, ficha 922- concessão de subvenção social ao
Grupo Teatral Amador Sol, para realização de suas atividades culturais em Araguari; IV-
R$5.000,00 (cinco mil reais) para a “Unidade 02.13 – Secretaria de Esportes e da Juventude”,
ficha 446- concessão de subvenção para a Associação Araguarina de Ciclismo – União Ciclista
de Araguari – UCA. Emenda n. 030 (trinta), de autoria do Vereador Wesley Marcos Lucas de
Mendonça (percentual destinado a ações e serviços públicos de saúde)- retirar R$92.800,00
(noventa e dois mil e oitocentos reais) da “Unidade 02.16 – Secretaria do Trabalho e Ação
Social”, ficha 525; - retirar R$38.675,00 (trinta e oito mil seiscentos e setenta e cinco reais)
da “Unidade 02.18 – Secretaria de Gabinete”, ficha 557; e transferir: I- R$131.475,00 (cento
e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.11 – Secretaria de
Saúde”, ficha 405- realização de cirurgias oftalmológicas. Emenda n. 031 (trinta e um), de
autoria da Vereadora Ana Lúcia Rodrigues Prado (percentual destinado a ações e serviços
públicos de saúde) – retirar R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e
cinco reais) da “Unidade 02.05 – Secretaria de Planejamento, Orçamento e Habitação”, ficha
122; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco
reais) para a “Unidade 02.11 – Secretaria de Saúde”, ficha 407- realização de cirurgias eletivas.
Emenda n. 032 (trinta e dois), de autoria da Vereadora Ana Lúcia Rodrigues Prado- retirar
R$18.525,00 (dezoito mil quinhentos e vinte e cinco reais) da “Unidade 02.05 – Secretaria
de Planejamento, Orçamento e Habitação”, ficha 122; - retirar R$112.950,00 (cento e doze
mil novecentos e cinquenta reais) da “Unidade 02.05 – Secretaria de Planejamento, Orçamen-
to e Habitação”, ficha 123; e transferir: I- R$99.000,00 (noventa e nove mil reais) para a
“Unidade 02.19 – Fundo Municipal de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a) R$9.000,00
(nove mil reais)- Abrigo dos Velhos Abandonados Cristo Rei; b) R$9.000,00 (nove mil reais)-
Associação Beneficente Rainha da Paz Mãos à Obra; c) R$9.000,00 (nove mil reais)- Associ-
ação dos Membros do Grupo Semente Esperança em Apoio a Pacientes de Câncer; d)
R$20.000,00 (vinte mil reais)- Associação dos Trabalhadores Rurais Assentados na Fazenda
Bom Jardim – Araguari-MG; e) R$9.000,00 (nove mil reais)- Associação Casa de Davi; f)
R$9.000,00 (nove mil reais)- Associação Amigos de Francisco; g) R$9.000,00 (nove mil re-

ais)- Beneficência Evangélica Araguarina; h) R$7.000,00 (sete mil reais)- Casa do Caminho; i)
R$9.000,00 (nove mil reais)- Comunidade Terapêutica Pró-Vida; h) R$9.000,00 (nove mil
reais)- Sociedade dos Surdos de Araguari; II- R$9.000,00 (nove mil reais) para a “Unidade
02.13 – Secretaria de Esportes e da Juventude”, ficha 446- concessão de subvenção à Liga
Araguarina de Futebol – LAF; III- R$14.475,00 (quatorze mil quatrocentos e setenta e cinco
reais) para a “Unidade 02.06- Secretaria de Administração”, ficha 185- execução de convêni-
os com o Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais; IV- R$9.000,00 (nove mil reais) para
a “Unidade 04.17 – Fundação Araguarina de Educação e Cultura - FAEC”, ficha 922- pagamen-
to de subvenção social ao Grupo Teatral Amador Sol, para realização de suas atividades cul-
turais em Araguari. Emenda n. 033 (trinta e três), de autoria do Vereador Dhiosney de Andrade
(percentual destinado a ações e serviços públicos de saúde)- retirar R$131.475,00 (cento e
trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.06 – Secretaria de
Administração”, ficha 162; e transferir: I- R$131.475,00 (cento e trinta e um mil quatrocen-
tos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.11 – Secretaria de Saúde”, ficha 397- constru-
ção de uma Unidade Básica de Saúde da Família no Conjunto Habitacional Portal dos Ipês.
Emenda n. 034 (trinta e quatro), de autoria do Vereador Dhiosney de Andrade- retirar
R$29.675,00 (vinte e nove mil seiscentos e setenta e cinco reais) da “Unidade 02.06 – Secre-
taria de Administração”, ficha 162; -retirar R$101.800,00 (cento e um mil e oitocentos reais)
da “Unidade 02.07 – Secretaria da Fazenda”, ficha 203; e transferir: I- R$131.475,00 (cento
e trinta e um mil quatrocentos e setenta e cinco reais) para a “Unidade 02.19 – Fundo Mu-
nicipal de Assistência Social”, ficha 587, sendo: a) R$20.000,00 (vinte mil reais)- instituição
Casa do Caminho; b) R$20.000,00 (vinte mil reais)- Serviço Evangélico de Reabilitação de
Araguari – Ser Livre; c) R$40.000,00 (quarenta mil reais)- Conselho Central de Araguari da
Sociedade de São Vicente de Paulo; d) R$40.000,00 (quarenta mil reais)- Abrigo dos Velhos
Abandonados Cristo Rei; e) R$11.475,00 (onze mil quatrocentos e setenta e cinco reais)-
Fundação Maçônica de Araguari. Registra-se que a primeira secretária, Vereadora Ana Lúcia
Rodrigues Prado, fez a leitura das emendas de autoria do Vereador Sebastião Joaquim Vieira
(ausente), protocolizadas perante a Mesa da Câmara, na presente data. Prosseguindo, os
Vereadores Giulliano Sousa Rodrigues, Leonardo Rodrigues da Silva Neto e Wesley Marcos
Lucas de Mendonça, solicitaram o envio de ofício de pêsames (requerimento n. 2.290/2019)
à família do ex-prefeito do Município, doutor Milton de Lima Filho. O Vereador Dhiosney de
Andrade solicitou ao prefeito, por meio dos requerimentos: a) n. 2.291/2019- cópia do
termo de fomento, plano de trabalho e da prestação de contas e fomentos, bem como dos
pagamentos efetuados a Liga Araguarina de Futsal, nos últimos três meses; b) n. 2.292/2019-
que a Secretaria de Esportes e da Juventude encaminhe relatório e cópia das notas de compra
de materiais esportivos, nos últimos três meses; c) n. 2.293/2019- encaminhamento de
parecer jurídico quanto à legalidade de parceria entre a Prefeitura Municipal com organiza-
ções da sociedade civil que têm como presidente servidor público municipal; d) n. 2.294/
2019- relatório contendo local de trabalho e horários de aula e cópia da folha de ponto de
Gilmar Cabral; e) n. 2.295/2019- abertura de sindicância para apuração de denúncia forma-
lizada pelo árbitro Iago Almeida Castelo Branco, por meio de “Prestação de Esclarecimento/
Declaração”, em anexo, que prestou serviços nos Jogos Estudantis Municipais e não teria
recebido. O Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça solicitou a realização de audiência
pública (requerimento n. 2.296/2019), no dia onze de novembro do corrente, às dezenove
horas, para debater sobre “Indenização aos filhos separados dos pais portadores de
hanseníase.” VI- ORADORES INSCRITOS- Encontravam-se inscritos os Vereadores Giulliano
Sousa Rodrigues, Wanderlei Inácio, Carlos Antônio de Brito Machado, Sebastião Joaquim
Vieira, Ana Lúcia Rodrigues Prado, Levi de Almeida Siqueira, Warley Ferreira de Morais, Wesley
Marcos Lucas de Mendonça, Dhiosney de Andrade, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Leonardo
Rodrigues da Silva Neto. Fizeram uso da tribuna os Vereadores Wanderlei Inácio, Carlos An-
tônio de Brito Machado, Warley Ferreira de Morais, Wesley Marcos Lucas de Mendonça e
Dhiosney de Andrade, os demais dispensaram. O Vereador Wanderlei Inácio discorreu sobre
a cobrança pelo uso de via pública para atividades e eventos voluntários voltados a serviços
e lazer para a população, considerando ser injusta, pois não geram ônus para o Poder Execu-
tivo. Falou também sobre os eventos esportivos, como o futebol de salão, e a necessidade de
fiscalizar a aplicação de verbas municipais. Afirmou que, enquanto prefeito, trouxe várias
empresas para o Distrito Industrial de Araguari. O Vereador Carlos Antônio de Brito Machado
destacou a importância de investir em infraestrutura nos bairros que abrigam empresas ou
mesmo no Distrito Industrial de Araguari.  O Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça
informou que os vereadores podem protocolar denúncias em vários órgãos sem necessidade
de passar pela Mesa Diretora. O Vereador Wanderlei Inácio relatou várias ações realizadas por
ele enquanto prefeito de Araguari. O Vereador Carlos Antônio de Brito Machado comentou
sobre as emendas apresentadas ao orçamento de dois mil e vinte. Argumentou que Araguari
necessita de um aeroporto em funcionamento e que solicitou ao deputado estadual Raul
José de Belém a destinação de verba para a reforma do Aeroporto Santos Dumont ou cons-
trução de um novo. Segundo o Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça, seria essencial
a reforma ou construção de um novo aeroporto, devido à instalação na região de várias
empresas, inclusive multinacionais. O Vereador Carlos Antônio de Brito Machado afirmou
que solicitou ao deputado estadual Raul José de Belém a apresentação de emenda para
modernização dos semáforos, e ao deputado federal José Vitor de Resende Aguiar a apresen-
tação de emenda no valor de duzentos mil reais para a realização de cirurgias de catarata. O
Vereador Warley Ferreira de Morais explanou sobre as emendas impositivas que apresentou
para diversos setores, como para o setor de Saúde Mental. O Vereador Wesley Marcos Lucas
de Mendonça falou sobre o encontro que teve com pessoas que cresceram em preventórios,
no Estado de Minas Gerais; disse estar articulando politicamente com deputados e vereado-
res de outras cidades no Triângulo Mineiro para que estas sejam indenizadas. Os Vereadores
Wanderlei Inácio e Carlos Antônio de Brito Machado relataram sobre o convívio que tiveram
com crianças do preventório em Araguari, durante a infância e juventude. O Vereador Dhiosney
de Andrade explanou sobre um jovem que prestou serviços por mais de um ano à Liga
Araguarina de Futebol e não recebeu seus proventos; disse que a Liga recebe verba do Mu-
nicípio e não tem pagado os funcionários, árbitros de jogos e demais despesas. Ressaltou
que o Município repassa para a Liga verba no valor de oitenta e oito mil reais, por ano, e
solicitou a prestação de contas dos últimos cinco anos. O Vereador Paulo Sérgio Oliveira do
Vale parabenizou o Vereador Dhiosney pelos questionamentos. O Vereador Wanderlei Inácio
sugeriu a abertura de Comissão Legislativa de Inquérito-CLI para averiguar essas suspeitas de
irregularidades. Foi comunicado ao plenário que o senhor Antônio Carlos Ribeiro, engenheiro
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